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EDITORIAL

charge

ARTIGO

Horas nas filas, colchões, 
barracas, cobertores e muitos 
pais passando a noite nas 

portas das escolas disputando uma 
vaga para os filhos. Nesta semana 
em Canoinhas algumas escolas 
abriram vagas para estudantes de 
ensino médio e fundamental. As 
matriculas foram marcadas para 
começar apenas na segunda-feira de 
manhã. Mas muitos adolescentes e 
pais de crianças chegaram nas escolas 
no domingo de manha atrás de uma 
senha. E depois de horas de espera, 
muito sono, frio, conversa e chimarrão 
para passar o tempo, a segunda-feira 
foi chegando e infelizmente com ela a 
noticia de desgaste e tempo perdido. 
Alguns colégios como o Almirante 
Barroso foram disputados pelos pais 
de alunos de todos os bairros. Crianças 
e adolescentes de bairros distantes 
concorriam a uma vaga nessas escolas 
mesmo morando distante do local de 
ensino. Depois de uma noite de espera 
ao chegar à fila da matricula, a notícia: 
“Seu filho não pode estudar aqui, ele 
mora distante e deve estudar na escola 
próxima a sua residência”. Pais e 
adolescentes indignados e professores 
cansados: esse foi o resultado do dia 
de matricula deste ano.  A lei estadual 
de zoneamento escolar surgiu para 

impedir que alunos de um bairro optem 
por estudar em outro bairro tirando 
assim a vaga de um estudante que more 
próximo a escola. Isso acontece porque 
ainda existem muitas escolas que são 
marginalizadas por pais, professores 
e alunos. Escolas de interior, ou mais 
afastadas nos bairros que muitas vezes 
são deixadas como segunda opção. 
E a lei vem para que cada criança e 
adolescente estude devidamente próximo 
da escola facilitando assim o transporte 
e tempo de locomoção.
Mas por outro lado existe a liberdade 
de escolha de cada pai e aluno, em que 
cada um pode escolher onde deverá 
estudar. Infelizmente hoje existem 
muitos tabus em relação a educação, 
de que certas escolas são melhores que 
as outras. Muitos professores de escolas 
interioranas reclamam que existe sim 
essa diferenciação e que o ensino e 
a estrutura de algumas escolas são 
realmente melhores que as outras.
Talvez no dia em que a educação seja de 
qualidade e a infraestrutura das escolas 
seja igualitária os pais deixem de brigar 
por uma senha e ficar horas esperando 
por uma vaga em filas quilométricas em 
colégios específicos. Mas até lá ainda 
teremos muitas reclamações, dores de 
cabeça e noites sem dormir atrás de 
uma vaga.

Lei de zoneamento 
escolar causa polêmica 

OS  HOMENS VELHOS
*URDA ALICE KLUEGER

Moro num bairro bastante complexo, 
que reúne desde uma ocupação 
urbana até um bocado de burgue-

ses que se comportam bem como são os 
burgueses, passando por uma população 
de classe média baixa que anda com o nariz 
para cima como se burguesa também fosse 
e um numeroso resquícios de colonos que 
se crê a nata do planeta, e por aí vai. Como 
veem, é bastante complexo mesmo e não 
vou me aprofundar, aqui, neste tema destes 
tantos feudos deste lugar aonde vivo. Há que 
aclarar, no entanto, que dentre muita gente 
complicada que aqui 
existe também há 
um bocado de gen-
te simpática e de 
bom coração e que 
até alguns amigos 
consegui granjear 
desde que aqui es-
tou, gente da me-
lhor qualidade. 

N u m  b a i r r o 
ass im che io  de 
diferenças, é bem 
grande a quantida-
de de pessoas que 
se não são, pelo 
menos tem a cara 
azeda, e quando saio com o meu cachorro 
para um dos nossos passeios diários, fico 
impressionada com aquele azedume de 
tantas caras que se negam ao cumprimento 
ou à amizade, e minha preocupação maior 
é não acabar assim também, com aquela 
cara de quem acaba de chupar um limão. 
Impressionante!

Há um pessoal, no entanto, que tem sido 
muito simpático comigo.  Não falei acima, 
mas a maior parte das nossas diversas clas-
ses sociais é, na verdade, formada pela classe 
trabalhadora – e naqueles mais batalhadores, 
que pegam no pesado no tear das fábricas 
ou na costura das facções, trabalhando sob 
pressão até a aposentadoria, há toda uma 
gama de gente que não se queimou na fo-
gueira das vaidades e que não chupa limão 
e amarra o nariz para cima antes de sair de 
casa, e encanta-me, sobretudo, uma mulher 
com quem encontro quase todos os dias lá 
na rua principal, provavelmente fiandeira 
ou tecelã aposentada, que anda pela calçada  
distribuindo sorrisos e cumprimentos a 
todos, gentes e animais, e que nunca deixa 
de me dizer:

-  Como vai, amiga? Tudo bem com o 
cachorrinho? – embora eu sequer saiba o 
nome dela e ela também não saiba o meu. 

Nem tudo é imperfeito, claro.
E há uns homens que eu amaria co-

nhecer mais, escrever suas histórias, ser 
amiga deles: os homens velhos. Não falo de 
velhinhos já caquéticos, mas de homens da 
minha idade que nasceram, cresceram, foram 
para a fábrica e por 35 anos foram usados e 
abusados pela fábrica, e que, quando, enfim, 
saíram para a sonhada aposentadoria, como 
que esqueceram de que um dia foram moços 
vaidosos e namoradores, e andam muito mal 
vestidos, com pulovers do passado, chinelo 
de dedo e calças desbotadas, e que quando 
me veem com meu cachorro sorriem e são 
cordiais, e como que se encolhem um pouco, 

assim como se lembras-
sem que num momento 
perdido no túnel do tempo 
um dia já foram namora-
dores, e olham para mim 
assim como quem imagina 
que um dia eu também 
fui uma moça que talvez 
eles quisessem namorar 
naquela época. 

Tenho 60 anos e gos-
to de andar de vestido 
cor de rosa, de brinco 
combinando, e penso 
que é por isto que eles 
se encolhem um pouco: 
nas suas casas, as mu-

lheres deles andam vestidas com a mesma 
humildade que eles, pois também foram 
mastigadas pelas fábricas a maior parte de 
suas vidas e sonharam muito com a aposen-
tadoria para poderem usar seus vestidos 
velhos e seus chinelos de dedo, sem mais 
compromisso com nenhum cartão ponto 
nem nenhuma encarregada – ficaria feio 
para eles saírem para a rua mais bem ar-
rumados, diferentes delas. Assim, quando 
encontram uma mulher velha de vestido 
cor de rosa, com brinco combinando, acho 
que o túnel do tempo lhes traz um outro 
tempo em que fomos jovens e talvez eles 
se lembrem de antigas domingueiras e 
coisas assim, e pensem em como a vida 
voou. Então são muito simpáticos comigo, 
e me sorriem quando me cumprimentam, 
e eu fico toda feliz porque no meu bairro há 
uma porção de gente que não toma vinagre 
ao café da manhã, e recordo como a simpa-
tia e outros sentimentos bons continuam 
existindo, apesar das tantas caras azedas!

Blumenau, 12 de outubro de 2012

*Urda Alice Klueger
Escritora, historiadora e doutoranda em 

Geografia pela UFPR

MATRÍCULAS
2012
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PREVISÃO DO TEMPO

falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{

HOJE:
24ºC
16ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

SEXTA:
20ºC
14ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

SÁBADO:
20ºC
13ºC

Tempo nublado, com 
algumas aberturas 

de sol

DOMINGO:
24ºC
13ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

SEGUNDA:
23ºC
13ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

TERÇA:
27ºC
13ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

QUARTA:
28ºC
13ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

COHAB II
 “Mais  uma vez os 
moradores da Cohab 
II caíram na lábia dos 
políticos e a pavimen-
tação do asfalto das 
ruas do bairro estão 
paralisadas e o trans-
torno nas ruas é ge-
ral.  Parecendo mais 
um canteiro de obras 
abandonado. Retrato 
de uma administração 
incompetente. Cogita-
-se que o motivo é da 
empreiteira ter sus-
pendido os trabalhos 
foi a falta de repasse 
de pagamento. Ou será 
que isso é mais uma 
artimanha para ganhar 
as eleições e depois 
tudo volta ser como era 
antes. Acordem! Está 
na hora da população 
tomar uma atitude e 
deixar de se iludir com 
politicagem”, reclama 
eleitor revoltado.

EDUCAÇÃO 

Pai de aluno reclama sobre fila enfrentada para conseguir matricular 
seu filho no E.E.M. Almirante Barroso. Ele conta que passou a ma-
drugada na fila e destaca que o principal problema é que moradores 
de cidades vizinhas matriculam seus filhos em escolas estaduais 
de Canoinhas. “Não é de hoje que isso acontece, quando matriculei 
meus filhos no E.E.B. Sagrado Coração de Jesus foi à mesma coisa. 
Pessoas que moram em Três Barras, Major Vieira, Bela Vista do 
Toldo ou em bairros e localidades distantes, vem matricular seus 
filhos nas escolas do centro, tirando a vaga de quem mora nas re-
dondezas das escolas. Em todos os cantos da cidade têm escolas de 
Ensino Fundamental ou extensões dos colégios de Ensino Médio. 
Fico indignado ao ver pessoas que moram à quilômetros das nossas 
escolas estarem tirando vagas de pessoas que moram nas redon-
dezas. Sei de casos nos anos anteriores de alunos do centro que 
foram obrigados a estudar em um turno em que não coincidia com 
seus horários de rotina por motivo de que alunos de fora estavam 
tomando seu lugar. Além do mais, o aluno tem por lei o direito de 
estudar na escola mais próxima de sua casa, porém essa lei não é 
cumprida em nossa cidade.” reclama indignado.

HENRIQUE PIZZATO - Consultor de Empresas

consultor
minuto

QUANDO DEMITIR!

Precisamos montar uma boa equipe para que todos não 
se sintam indispensáveis, este é um desafio real. Cada 
funcionário tem uma responsabilidade sobre suas ações 

dentro da empresa e para isto ele deve compreender a sua 
função e poder contribuir ao máximo pela empresa.

O empregado tem suas tarefas, suas obrigações como o 
empregador tem os deveres e também obrigações. No en-
tanto, o que acontece em algumas organizações é que falta 
um entendimento entre as partes e isso não é saudável para 
o andamento do dia a dia da empresa e que pode refletir para 
o cliente em um produto de baixa qualidade, um atendimento 
péssimo, um controle gerencial com falhas, desperdício de 
tempo e principalmente não atingindo os resultados plane-
jados. 

Demitir é muito mais fácil do que contratar? Verdade, o 
difícil é contratar bem e fazer com que o empregado fique 
focado em seu trabalho diário. A demissão fica às vezes como 
uma parte de punição ao funcionário pelo não cumprimento 
de um serviço ou algo de errado que ele fez. Portanto, antes 
de demitir estude todas as possibilidades, converse com seu 
funcionário, explique o que precisa ser feito, faça uma análise 
dos fatos. Somente então tome a decisão de entrar em um 
processo de demissão.

Às vezes a demissão é inevitável por outros fatos que são 
independentes de um serviço não realizado, por exemplo, 
um furto com provas. Nestes casos a decisão de demitir está 
diretamente ligada ao fato e por regras ou conduta que não é 
admite este ato e, portanto a demissão ocorre.

A demissão deve ser compreendida pelos dois lados, pois 
continuando os fatos do não cumprimento das funções será 
prejudicial tanto para o empregador como para o profissional.

Caso necessite de alguma ajuda para melhorar suas campanhas 
e vender mais, entre em contato que poderei ajudá-lo. 

atendimento@houzen.com.br.

A
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE-FATMA
COORDENADORIA REGIONAL DE CANOINHAS

CRISTIANO MARON BORGES, com sede á RUA ARGEMIRO BORGES 
Nº 124, CENTRO, Município de Major Vieira/SC, inscrito no CNPJ sob o nº 
13.016.235/0001-13, comunica que REQUER junto á Fundação do Meio Am-
biente- FATMA, Licença Ambiental de Operação (LAO) referente á LAI nº 
7172/2012 para Atividades de Posto de Abastecimento de Combustíveis 
automotivo com lavação e lubrificação, no endereço acima, Município de 
Major Vieira/SC. 

AUTO POSTO SÃO MIGUEL
CNPJ 13.016.235/0001-13
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N CINE POP DANCE
Quando? Hoje
O que? Festa de Feriado
Quando? Sábado
O que? Festa Double Drink

SALÃO DE MOLA
Quando? Hoje
O que? 2º Encontro de Potên-
cias com 7 horas de baile com 
os grupos Candieiro, Turbi-
nados da Vaneira e Conjunto 
Fogo de Chão 

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão 

SOCIEDADE BELA VISTA
Quando? Sábado
O que? Tradicional Baile do 
Chope - animação do grupo 
Os 4 Gaudérios

V12 MUSIC BAR
Quando? Sábado
O que? Caramba Tequila - 
tequila free para elas até a 
meia noite

2º MOTO ROCK
Quando? Sábado
Onde? No Mazzucco’s Bar 
à partir das 16 horas - show 
com a banda Registro Geral 
e presença do moto grupo 
Griffus, de Pomerode

 

PRÓXIMOS 
EVENTOS

:: 09/11 - Balada Mix, com a 
banda The Balada, no V12
:: 10/11 - Skol Vip’s Country 
2012, no Galpão Missioneiro - 
Skol e Antartica Sub Zero a R$ 
1 a noite toda. Animação das 
Garotas 8 Segundos e Banda 
Kero Mais
:: 11/11 - Festa na Igreja São 
Francisco, no bairro Campo 
d’Água Verde - animação do 
grupo Minuano
:: 11/11 - Festa na Igreja Nos-
sa Senhora das Graças da Vila 
Fuck - animação os Canários 
da Terra

a semana em revista O sucesso é todo 
culpa da Rita!

“
”Adriana Esteves, no Domingão do Faustão, 

sobre seu personagem  Carminha na 
novela Avenida Brasil

O furacão Sandy, que se tornou uma tempesta-
de tropical nos EUA causou a morte de mais de 
40 pessoas e diversos estragos em todo o País. 
Mais de 8 milhões de casas e estabelecimentos 
comerciais ficaram sem luz.  

Divulgação

Divulgação

“Dirceu não é ladrão. Se 
ele fez algum pecado, foi 
pagar para vagabundo que 
não aceita mudar o País 
sem ganhar um dinheiro”Da família de José Dirceu, sobre sua possível 
condenação pelo caso do Mensalão

PERFIL
Nascido em Canoinhas, Vic-
tor Hugo tem 21 anos, mora 
em Balneário Camboriú é 
um dos novos participantes 
do Reality Show A Fazenda, 
da rede Record de Televisão. 
O jovem trabalha como auxi-
liar administrativo e se con-
sidera uma pessoa sincera, 
espontânea e descolada. O 
rapaz adora praticar espor-
te, sobretudo surf e andar 
de bicicleta. Além disso, não 
perde uma oportunidade de 
curtir a praia. Para Victor, 
um dia perfeito se resume a 
acordar cedo, tomar um belo 
café da manhã e pegar onda 
o dia inteiro na companhia 
dos amigos.

José Serra, após a derrota nas eleições 
municipais da capital paulista, sobre o 
prefeito eleito Fernando Haddad

Que cumpra 
suas promessas“

”

TEM 
CANOINHENSE 
NA FAZENDA 

DE VERÃO DA RECORD
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RIGESA É PREMIADA
Joinville 
elege Udo

A cada quatro anos a disputa 
entre prefeituras em todo o 
Brasil é cada vez mais acir-
rada. Nas cidades em que há 
segundo turno as eleições são 
ainda mais competitivas. 
Neste ano com a proposta de 
abrir mão de R$20,5 mil do 
salário de Prefeito e doar todo 
o dinheiro a instituições comu-
nitárias, Udo Döhler (PMDB), 
prefeito eleito com 54,65% 
dos votos em Joinville, come-
mora a decisão dos Joinvillen-
ses contente por ter decidido 
em doar todo o seu salário. 
Já o concorrente, deputado 
Kennedy Nunes (PSD), não 
teve a mesma estratégia de 
marketing, mas atribui parte 
da derrota aos ataques feitos 
pelo seu adversário. Segundo 
entrevista que respondeu ao 
Diário Catarinense (DC), Ken-
nedy criticou as agressões que 
sofreu na campanha por Udo 
no segundo turno, por meio 
de propagandas de rádio e TV. 
Na reportagem fornecida para 
o DC, Kennedy torce para que 
as propostas com que Udo se 
comprometeu sejam cum-
pridas e quanto a rejeição ao 
salário de prefeito, Kennedy 
afirma ter achado uma atitude 
bonita de Udo. “Achei uma 
atitude louvável dele. Se eu 
fosse milionário, também faria 
o mesmo”, comentou.

Câmara não 
realizará 
sessões esta 
semana
Conforme a lei Orgânica do 
Município de Canoinhas o 
número de reuniões mensais 
previstas pela Lei são de 
oito sessões ordinárias men-
sais. Este mês o Legislativo 
municipal já cumpriu as oito 
reuniões ordinárias previstas. 
Deste modo a Câmara Muni-
cipal de Canoinhas informa 
que esta semana não serão 
realizadas sessões ordinárias. 
O próximo encontro, em regi-
me ordinário, está agendado 
para a segunda-feira, dia 05 de 
novembro, às 19h, no plenário 
João Seleme.

 A Fábrica de Papel da MWV Rigesa em Três Barras foi reconhecida, pela 
segunda vez consecutiva, como a organização com o melhor Programa 
de Estágio de Santa Catarina, em solenidade na sede da Federação das 

Indústrias do Estado de Santa Catarina (FIESC), em Florianópolis, no dia 19 de 
outubro de 2012. A empresa ficou em 1º lugar na categoria Médio Porte (de 100 a 
499 funcionários). O prêmio é concedido pelo Instituto Euvaldo Lodi (IEL), ligado 
à FIESC, em parceria com o Movimento Catarinense para Excelência (MCE). 

Britto pensa 
em adiantar 
dosimetria

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Carlos 
Ayres Britto, afirmou nesta 
segunda-feira, 29, no site de 
noticias G1, que ainda avalia 
se deixará fixadas as penas 
para os réus do mensalão que 
condenou caso se aposente 
antes da conclusão da fase de 
dosimetria (tamanho das pe-
nas). O julgamento do proces-
so do mensalão no Supremo 
não deve terminar antes da 
aposentadoria de Britto, no 
próximo dia 18 de novembro. 
Nessa data, Britto completa 70 
anos e deve deixar sua cadei-
ra. Segundo o ministro é legí-
timo antecipar a dosimetria, 
assim como o ministro Cezar 
Peluso fez. “Agora, depende do 
juiz. Estou pensando se saio 
deixando minha dosimetria ou 
se apenas dosimetro subse-
quente à votação do relator o 
que der tempo de votar antes 
de sair. Dosimetria é dose”, 
afirma Britto, ao se referir ao 
ex-ministro Cezar Peluso que 
se aposentou no fim de agosto 
e deixou parte da dosimetria 
pronta. O Supremo deverá 
concluir o julgamento do 
mensalão com apenas nove 
dos 11 ministros, já que a vaga 
de Cezar Peluso ainda não foi 
preenchida. E ainda que nesta 
semana, o julgamento está 
suspenso em razão de uma 
viagem do relator Joaquim 
Barbosa para tratamento de 
saúde. Por isso, as sessões 
serão retomadas somente no 
dia sete de novembro.

Chapa Cidadania faz 
campanha no Planalto Norte 

Faltando poucos dias para 
a eleição que vai escolher 
a nova diretoria da Ordem 
dos Advogados do Brasil em 
Santa Catarina (OAB/SC), 
o advogado Márcio Vicari, 
candidato a presidência da 
Seccional catarinense e Diogo 
Vicari, que postula a reelei-
ção para conduzir a Caixa de 
Assistência aos Advogados 
de Santa Catarina (CAASC), 
apresentam suas propostas 
e conversam com advogados 
do Planalto Norte do estado 
na terça e quarta (30 e 31 de 
outubro).   
O roteiro começa em São 
Bento do Sul, onde a Chapa 
promove um café da manhã 
com os profissionais da re-

gião. Mais tarde o almoço é 
com os advogados de Mafra, 
que será realizado na cidade 
de Rio Negro (PR). À noite, 
o jantar será com os profis-
sionais de Canoinhas. Desde 
o dia 1º de outubro, Vicari e 
Pítsica já realizaram mobili-
zações dos advogados de 40 
cidades, além dos candidatos a 
vice, respectivamente Ricar-
do Cavalli, atual presidente da 
Subseção da Ordem em Cha-
pecó e Joares Vieira Thieves 
(CAASC), também disputando 
um segundo mandato, além 
dos candidatos a conselheiros 
federais (Paulo Borba, atual 
presidente da OAB/SC , João 
Gabriel Testa Soares e Alle-
xsandre Lückmann Gerent).
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“Desejo de mudança motivou os 
eleitores”, acredita o novo prefeito 

ENTREVISTA COM JULIANO PEREIRA 

ELLEN COLOMBO
IRINEÓPOLIS

Eleito com 3.216 votos, 48,50% 
dos 6.640 votos válidos, Juliano 
é o novo prefeito de Irineópolis. 
Esta foi a segunda vez que ele 
concorreu ao cargo de prefeito 
do município de Irineópolis e a 
primeira que o PSDB assume 
o executivo no município. Em 
entrevista ao CN, Pereira relata 
suas impressões sobre o pleito 
e comenta sobre o processo de 
mudança que pretende implan-
tar no município.  

CN - O senhor já havia sido 
candidato a prefeito de Iri-
neópolis em 2004 sendo 
derrotado pelo atual prefeito 
Wanderlei Lezan. Qual a sua 
análise sobre essa eleição? 
Quais foram os fatores que, 
em sua opinião, colabora-
ram para que o senhor fosse 
eleito?
 
Juliano Pereira - Temos que ter 
presente que a política é a arte 
de somar e não de dividir. Nesta 
eleição levamos ao pé da letra 
esta máxima e montamos uma 
coligação envolvendo o PP, o 
PSD e o PSDB que aglutinou a 
maioria das forças de oposição 
levando ao resultado que as 
pesquisas já vinham apontando 
antes mesmo das convenções, 
ou seja, a vitória da oposição. 
Entre os fatores que colabora-
ram para nossa eleição podemos 
citar como o principal o desejo 
por parte dos eleitores da mu-
dança na forma de governar o 
município aliado as propostas 
que apresentamos neste sen-
tido, sendo que a maioria das 
nossas propostas envolvem 
somente mudanças de atitudes 
em relação ao atendimento da 
população.

CN- Qual será a primeira 
ação para 2013, já tem algo 
previsto?
 
Juliano Pereira -Rever despesas 

e receitas buscando através da 
gestão administrativa viabilizar 
recursos para que o município 
tenha uma capacidade mínima 
de investimento com recursos 
próprios, para que possamos 
cumprir com o nosso programa 
de governo no que se refere 
ao grande desejo da população 
que são as melhorias em nos-
sas estradas rurais, um maior 
atendimento na área da saúde 
e a geração de emprego e renda.

CN- A respeito da transição 
de secretários, já existem 
nomes a serem divulgados?

Juliano Pereira - Estamos traba-
lhando na montagem da equipe 
de governo e esperamos divul-
gar o nome dos nossos colabora-
dores até o dia 15 de novembro. 
Em virtude do elevado com-
prometimento das receitas do 
município com as despesas de 
pessoal  muitos nomes deverão 
sair do quadro de pessoal da pró-
pria prefeitura, pessoas estas 
com conhecimento  técnico de 
sua área de atuação e vinculadas 
aos partidos da coligação.

CN- Ao que tudo indica seu 
governo apresentará go-
vernabilidade, haja visto 
o número expressivo de 
vereadores eleitos pela sua 
coligação. Como o senhor 
acredita que este fator afe-
tará de maneira positiva sua 
administração?

Juliano Pereira - A eleição da 
maioria dos vereadores para a 
Câmara Municipal será muito 
importante no processo de 

CN- O senhor acredita que 
sua formação e seu currículo 
profissional como gerente de 
contas do Banco do Brasil 
por muitos anos poderão 
colaborar na administração 
municipal? De que forma?

Juliano Pereira - Sem dúvida 
alguma minha experiência 
profissional como funcionário 
de carreira do Banco do Bra-
sil auxiliará em muito meu 
desempenho. O Banco é uma 
empresa pública e seus prin-
cípios de administração são os 
mesmos que devemos aplicar 
na Administração do município. 
Temos que ser gestores e isto 
o Banco nos ensina com muita 
propriedade quando temos 
que conviver diariamente com 
a necessidade de sermos um 
banco que desenvolve políticas 
públicas e sociais para o Gover-
no Federal e ao mesmo tempo 
seus acionistas nos cobram 
resultados financeiros para re-
muneração do capital investido, 
o que na Administração Pública 
não é nada diferente, pois para 
podermos atender a população 
precisamos ter os recursos 
necessários para isto e nem 
sempre os programas implan-

tados pelo Governo Federal 
para atendimento da popula-
ção, principalmente na área da 
saúde, vem acompanhado dos 
recursos necessários a este 
atendimento, aí cabe ao gestor 
público (prefeito) viabilizar 
dentro do próprio município 
a alocação destes recursos e 
não se consegue fazer isto sem 
gestão.

CN- Qual a mensagem que 
deixa para a população de 
Irineópolis?

Juliano Pereira - Quero nova-
mente agradecer ao povo de 
Irineópolis a confiança em nos 
eleger para governar o municí-
pio pelos próximos quatro anos. 
Posso afirmar com toda certeza 
que  envidaremos todos os 
esforços para priorizar o atendi-
mento daquelas demandas que 
afetam a maioria da população, 
principalmente um melhor e 
maior atendimento na área da 
saúde (atendimento básico) e 
a geração de emprego e renda 
para evitarmos o êxodo da nossa 
juventude em busca de um futu-
ro melhor em outros municípios 
de nosso Estado.

mudança que pretendemos 
implantar em nossa Adminis-
tração, pois toda mudança traz 
embutida não somente melho-
rias, mas também sacrifícios e 
é muito importante ter o apoio 
da Câmara também na hora 
dos sacrifícios. Já estamos nos 
reunindo com nossos vereado-
res e mostrando-lhes que para 
podermos cumprir com nosso 
programa de governo haverá 
a necessidade muitas vezes de 
tomarmos medidas impopulares 
para uma pequena parcela da po-
pulação, mas que precisaremos 
do seu apoio neste momento 
para beneficiar com estas me-
didas a maioria da população.

Lúcio Colombo
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SUCESSO

Já estão abertas as matrículas para 
escolas da rede pública e estadual

CAMILA LIMA
CANOINHAS

Nesta segunda-feira, 29, ini-
ciaram as matrículas para ano 
letivo 2013. As 1.112 escolas 
da rede pública estadual estão 
com as matrículas abertas para 
novos alunos. Entre os dias 29 
de outubro e 5 de novembro 
os pais podem matricular seus 
filhos.    

A Secretaria de Estado da 
Educação oferece vagas para os 
níveis de ensino fundamental, 
médio inovador, profissionali-
zante e regular. Entre os prin-
cipais critérios para a matrícula 
está o zoneamento. Isto é, o 
aluno deve procurar a escola 
mais próxima da sua residência 
ou do trabalho dos pais, seja ela 
estadual ou municipal.  

Neste ano muitos pais e 
alunos permaneceram duran-
te horas esperando por uma 
senha nas filas. No Colégio 
Almirante Barroso muitos pais 
e adolescentes passaram a 
noite aguardando uma senha 
para conseguir uma vaga. Se-
gundo o diretor da escola, Pedro 
Penteado, já é comum os pais 
formarem filas para conseguir 
encaixar os filhos em algumas 
escolas, principalmente no Al-
mirante Barroso e no Sagrado 
Coração de Jesus. “A procura 
pelo Almirante Barroso é mui-
to grande. Tínhamos apenas 
150 vagas, e tivemos que abrir 
mais 50 para conseguir com-
portar mais alunos. Teremos 
que improvisar salas de aula 
onde eram salas de vídeo para 
que caibam mais estudantes. 
Essa grande procura pela nossa 
escola prova que temos uma 

educação de qualidade”, afirma 
o diretor do Almirante, Pedro 
Penteado.  

Já que a lei de zoneamento 
não permite que alunos estu-
dem longe de suas residências, 
muitos pais que permaneceram 
nas filas tiveram que voltar para 
casa sem uma vaga garantida. 
Para o diretor, os pais deveriam 

entender, acatar a lei e matricu-
lar os filhos perto de suas casas. 
“Se os pais ou alunos acharem 
que a educação não está boa 
devem procurar a Secretaria de 
Educação do município e expor 
os problemas decorrentes da 
escola. Só assim as filas e os 
transtornos vão acabar”, finaliza 
o diretor.

Mais de 200 pessoas passaram a noite na Escola de Educação Básica Almirante Barroso para garantir vaga

Ellen Colombo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



8 VARIEDADES CANOINHAS, 1º DE NOVEMBRO DE 2012 CORREIO DO NORTEREGIÃO

Luiza Baum conquista o título 
de Miss Nuestra Belleza Mundial 

EM CUZCO

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Ao todo foram 15 concorrentes na sua categoria em cinco dias de competição divididos em várias etapas

No sábado, 27,  Luiza Baum, 
21 anos, natural de Irineópolis, 
conquistou o Título de Miss 
Nuestra Belleza Mundial 2012, 
em Cuzco no Peru. O evento 
aconteceu no Centro de Eventos 
Internacional Kosko. Misses da 
Venezuela, Peru, Bolívia, Esta-
dos Unidos e de outros países 
latino americanos participaram 
da competição de beleza. Ao todo 
foram 15 concorrentes na sua 
categoria em cinco dias de com-
petição divididos em várias eta-
pas como de fotogenia plástica, 
desenvoltura na passarela, traje 
de gala, traje de banho e traje 
típico no qual Luiza se fantasiou 
de  Rainha da Bateria da Escola 
de Samba Diplomatas do Samba 
de Porto Velho-Rondônia. O traje 
foi uma homenagem ao Pássaro 
Azul guardião das riquezas ama-
zônicas que é representado na 
Lenda da Minas de Ouro do Vale 
do Guaporé.  Luiza é acadêmica 
do curso de Engenharia Florestal 
da Universidade do Contestado 
(UnC)  e conquistou seu primei-

ro título de beleza este ano no 
Miss Santa Catarina Ecologia.  
Depois disso, participou do Miss 
Brasil Ecologia em Rondônia no 
qual foi a vencedora e  convidada 
a participar do Miss Brasil Del 
Mundo. “Sua vitória em Cuzco 
garantiu além de jóias e prêmios, 
contratos com testes de TV em 
São Paulo, que serão feitos em 

novembro e contrato com agên-
cias de belezas para trabalhos 
como modelo”, explica Zilton 
Duarte, coordenador de Luiza.  
Segundo ele, este título foi con-
quistado pela garra e empenho 
de Luiza em correr muito atrás 
de um título que a região ainda 
não tinha. “Fico feliz, pois esse 
também foi o primeiro título 

internacional nesta categoria”, 
disse.  De acordo com Duarte 
que descobriu o talento de Luiza 
nas passarelas, desde que ela 
chegou a Cuzco, foi muito bem 
recebida e se destacou  não só 
por sua beleza, mas pela humil-
dade com que tratar a todos que 
lhe recebem. “Luiza foi muito 
aplaudida na sua apresentação 

e sua reação foi de choro ao 
receber a notícia de que era ven-
cedora, pois estava confiante, 
apesar da competição ser muito 
acirrada já que se tratava de um 
concurso internacional, disse.” 
Duarte agradece em especial 
a Deus pela oportunidade  e a 
todos que contribuíram para que 
o sonho se tornasse  realidade. 

Foram feitas apresentações de teatro, artesanato, música e diversas atividades que são realizadas durante o ano na instituição

EEB Santa Cruz realiza atividades para crianças 
CESCRIANÇA

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Evento aconteceu no Centro de Eventos Internacional Kosko. Misses de países americanos participaram da competição

Arquivo Pessoal

Arquivo Pessoal

Foi realizada na segunda-feira, 
22, na Escola de Educação Básica 
Santa Cruz, atividades do Projeto 
Cesc Criança. O projeto, que já 
existe há alguns anos na escola, 
trabalha questões de cidadania 
e solidariedade para crianças do 
município. Nesse ano, alunos do 
Centro de Educação Infantil (CEI) 
Ruth Rocha, tiveram a oportunida-
de de participar do projeto.

Foram realizadas na escola, 

com participação dos alunos do 
Ensino Médio Integral, Magisté-
rio, professores e direção, diver-
sas atividades com os alunos do 
CEI, incluindo apresentações de 
teatro, artesanato, música e diver-
sas atividades que são realizadas 
durante o ano na instituição.

“É surpreendente observar o 
espírito de solidariedade e carinho 
que nossos alunos demonstram 
com as crianças”, destacou a as-
sessora de direção Iraci Koslov. 
Durante a realização do projeto, to-
das as crianças receberam lanches, 

presente, lembranças e agasalhos.
A EEB Santa Cruz vem tra-

balhando há alguns anos o Projeto 
CESCRIANÇA. Este projeto en-
volve todos os alunos da escola, 
trabalhando sempre a cidadania e 
solidariedade. Já foram realizadas 
atividades com crianças de entida-
des como “Lar de Jesus” e Centros 
de Educação Infantil dos bairros 
mais carentes da cidade. As ações 
visam atividades na semana da 
Criança ou Natal Solidário. No 
projeto também são realizadas 
campanhas do Agasalho.

Participaram nesse ano, alunos do CEI Ruth Rocha, 
tiveram a oportunidade de participar do projeto

Divulgação
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Obra de revitalização do lar de 
idosos está em fase de conclusão 

PIA UNIÃO 

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Desde o final de 2011 quando a redação do CN esteve no local, até hoje, a mudança é grande. A casa não parece a mesma

Desde 2009 a Pia União de Santo 
Antônio busca recursos para 
transformar a casa que funciona-
va como um abrigo para menores 
em um lar de idosos. “No início 
a nova diretoria trabalhou com 
recursos próprios para fazer as 
primeiras reformas e preparar a 
documentação”, explica Arlete 
Voigt, atual presidente da Asso-
ciação. Segundo ela, a demora 
para a finalização das obras é 
por falta de dinheiro e falta de 
ajuda de voluntários.  De acordo 
com Arlete, a casa foi recebida 
em estado deplorável, pois es-
tava abandonada há cinco anos.  
Desde o final de 2011 quando a 
redação do CN esteve no local 
para fazer uma matéria até hoje, 
a mudança é grande.  A casa não 
parece a mesma. Os quartos e 
os banheiros já estão finalizados 
e adaptados aos idosos.  A cozi-
nha e as demais partes da casa 
também já estão recebendo aca-
bamento, mas para concretizar 
a finalização, a entidade neces-
sita de doações da comunidade.  
De acordo com Arlete, muitas 
pessoas dizem que não estão 
ajudando porque não sabem que 
a obra existe. Contudo, segundo 
ela, já são três anos trabalhando 
nesta causa. “Já divulgamos 
em jornais da cidade e o Café 
Solidário de 2011  foi em prol 
da Pia União e reuniu 1,6 mil 
pessoas”, conta. Ela acredita que 
não é por falta de divulgação. O 
problema, segundo ela, é a falta 
de interesse em ajudar. “Muitos 
dizem que não ajudam porque 
não conhecem, mas a casa está 
aberta todos os dias para que 
a comunidade possa ver o que 
está sendo feito”, relata. Arlete 
aproveita para comunicar que no 
dia 1° de dezembro  será feito um 
dia de exposição e de venda de 
trabalhos artesanais feitos pelas 
associadas da Pia União de Santo 
Antônio. “O evento tem início 
às 9 horas e seguirá até as 17 

horas, durante todo o dia a casa 
estará aberta para visitação.” A 
presidente comenta que 2012 foi 
um ano difícil, pois a Pia União 
não teve muita ajuda do governo 
por conta das eleições. Contudo, 
a Pia conseguiu dar andamento 
as obras sem dívidas. “Fizemos 
promoções como uma canja em 
maio, vendas de cuques, pro-
moção no dia de Santo Antônio. 
Além disso, está sendo vendida 
uma rifa que será sorteada dia 29 
de novembro”, comenta. 

INAUGURAÇÃO 
A intenção é de inaugurar no dia 

13 de junho de 2013 quando a Pia 
União completa 60 anos. Esse é 
o dia da fundação da Pia União de 
Santo Antônio. O lar deve iniciar 
as atividades com 15 pacientes e 
abrigará no máximo, 25 idosos. 
“Queremos qualidade e não 
quantidade.” Segundo ela, será 
necessário contratar pelo menos 
duas cozinheiras, uma lavadeira 
e uma arrumadeira, além dos 
cuidadores conforme a demanda 
de idosos.

Arlete explica que o lar de 
idosos não será como o lar da pre-
feitura que é destinado a pessoas 
carentes. “Para quem não tiver 

condições financeiras de pagar, 
será gratuito. Mas de acordo com 
o Estatuto do Idoso, a entidade 
poderá ficar com 70% do salário 
do idoso”, explica.  Segundo ela a 
intenção não é oferecer uma casa 
de luxo, mas um lugar confortá-
vel e saudável. “O ambiente será 
adaptado as necessidades dos 
idosos,  confortável e de acordo 
com os padrões da vigilância 
sanitária”, diz. Arlete acrescenta 
que a Pia União fará um trabalho 
humanitário. “Haverá uma horta 
com produtos orgânicos e já te-
mos um pomar com mais de 15 
árvores frutíferas”, conta com 

satisfação.  A cozinha será mo-
biliada por meio de uma parceria 
com as senhoras da Casa Da 
Amizade. Além disso, dentro da 
casa será feito um ambulatório 
com serviços de fisioterapia, 
psicologia, enfermaria, farmácia 
e atendimento médico.  

INVESTIMENTO
Até o momento já foram inves-
tidos perto de R$ 200 mil, esses 
recursos são parte das doações 
dos sócios contribuintes e de 
ajuda de pessoas que se en-
gajaram na causa.  De acordo 
com a presidente, até o final 
do ano serão feitas visitas aos 
que já contribuem e aos que 
ainda não contribuem. “Nossos 
recursos financeiros são poucos 
e não queremos fazer nada com 
dividas, por isso agradecemos 
a todos que ajudaram. Não cito 
nomes para não esquecer de 
ninguém,  pois a colaboração de 
todos é importante”, reforça. 

Banheiros foram  adaptados para receber os idosos

Arlete Voigt, presidente da Pia União de Santo Antônio

Quarto para três idosos

Pomar de maçãs

Chuveiro com adaptação

Ellen Colombo
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Nova unidade de saúde será 
concluída em novembro

CRISTO REI 

A nova unidade contará com equipe de Estratégia de Saúde da Família (ESF) e beneficiará 4 mil pessoas

Em breve os moradores do 
loteamento Cristo Rei, Vila 
Fuck, Caraguatá e Alto do 
Fr igor í f ico  contarão com 
um novo espaço para aten-
dimentos na área de saúde. 
Com investimentos que ul-
trapassam R$ 200 mil, pagos 
com recursos dos governos 
federal e municipal, está em 
construção a Unidade Básica 

de Saúde (UBS) do Lotea-
mento Cristo Rei. 

A nova UBS  contará com 
equipe de Estratégia de Saú-
de da Família (ESF), com-
posta por um médico, uma 
enfermeira, um técnico de 
enfermagem, seis agentes co-
munitários de saúde, dentista 
e recepcionista. De acordo 
com a secretária de saúde, 
Telma Regina Bley, a obra 
beneficiará mais de 4 mil pes-
soas, atendendo a demanda de 
pacientes que necessitam de 

atenção básica, principalmen-
te nas ações de prevenção 
de doenças e promoção da 
saúde. “Além do atendimento 
médico, odontológico e de 
enfermagem, serão formados 
grupos de hipertensos, dia-
béticos, gestantes e idosos. 
Portanto, a comunidade do 
Cristo Rei terá assistência 
com qualidade,  instalação 
física moderna e o principal 
de tudo isso é que a admi-
nistração municipal, com a 
implantação desta UBS, está 

possibilitando o acesso rápi-
do e fácil da população aos 
serviços de saúde”, conta a 
secretária. 

A Unidade de Saúde do 
Cristo Rei deverá ser con-
c luída  em novembro,  é  o 
que informa a secretaria de 
planejamento, responsável 
pelo acompanhamento e fis-
calização da obra. A UBS está 
edificada na esquina entre as 
ruas Álvaro Soares Machado 
e Eurico Paul, no Loteamento 
Cristo Rei.

ATENDIMENTO

Cras II terá 
novo espaço
Com mais de 200 metros de 
área construída, a nova sede 
do Centro de Referência da 
Assistência Social (Cras II) 
está com 85% da obra conclu-
ída. O novo espaço proporcio-
nará melhores atendimentos 
aos moradores do Parado, 
Alto do Frigorífico, Cohab I, 
Cohab IV, Loteamento Jardim 
Santa Cruz, Cristo Rei e de-
mais localidades da área de 
abrangência do Cras.

Para a construção do 
Cras II foram investidos, até 
o momento, R$ 212.271,64, 
pagos com recursos do mu-
nicípio  e do governo federal.  
A nova sede do Cras está 
localizada no bairro Sossego, 
ao lado do Lar dos Idosos 
Stellita Pacheco Costa.

AQUECIMENTO COM LUZ SOLAR
A Centrais Elétricas de Santa Catarina (Celesc) lança, nesta quarta-feira, 
31, a quarta edição do programa Banho de Sol. A iniciativa vai beneficiar 
115 asilos, orfanatos, APAEs e hospitais públicos de todo o Estado com a 
substituição de sistemas de aquecimento elétrico de chuveiros por sistemas 
de aquecimento solar.A APAE de Irineópolis, também foi contemplada pelo 
programa. A presidente da entidade, Maria da Luz Cordeiro e a diretora, 
Elizete Stasiak,  foram a Florianópolis nesta quarta-feira, 31, para assinar o 
contrato para com a Centrais Elétricas de Santa Catarina.  

  O Banho de Sol faz parte do Programa Celesc de Eficiência Energé-
tica que alia o benefício social com a redução do consumo de energia e 
a consequente redução de investimentos de ampliação da rede elétrica. 

A  diretoria, professo-
res e alunos da Apae, 

participaram do 
Encontro de Jovens, 
dia 13 de setembro 

no Salão de Festa da 
Igreja Matriz Senhor 

Bom Jesus

PARABÉNS 
MARINA

Marina Aparecida Koto-
wski (foto), que no dia 18 
de outubro completou 23 
anos de vida, festejou a 
idade nova com um gru-
po de amigas e sua mãe, 
Salete, com um suculento 
churrasco no dia 20.

DESTINO E ROTEIROS 
CAMINHOS DO 
CONTESTADO

O Sebrae/SC fará dia 8 de novembro  
no Centro Cultura 25 de Julho, em 
Porto União ,  o lançamento oficial 
do projeto, Destino e Roteiro Cami-
nhos do Contestado. O projeto tem 
a parceria de 10 municípios partici-
pantes e o Serviço de Apoio as Micro 
e Pequenas Empresas (Sebrae/SC) de 
Santa Catarina. O processo de inte-
gração envolve os municípios de Bela 
Vista do Toldo, Calmon, Canoinhas, 
Irineópolis, Itaiópolis, Mafra, Matos 
Costa, Monte Castelo, Porto União e 
Timbó Grande. O evento terá como 
tema principal, “ Mercado Turístico: 
Oportunidades Globais – Desafios 
Locais”, na palestra de Álvaro Orne-
las.  O Comitê de Apoio ao Turismo 
de Irineópolis, participará do evento.

COMEMORANDO

Na noite do dia 7 de outubro, logo após o resultado das eleições municipais 
em Irineópolis, em frente ao comitê do PSDB, Cláudio José Franz (Instrutor) 
e Clarice de Lima (Enfermeira), ambos do PSD, são  os primeiros vereadores 
eleitos pela nova sigla. Eles festejaram como manda o figurino, ao lado de 
uma legião de amigos.  Eles conseguiram o feito com o reforço da coligação 
na proporcional do PSD com o PP.
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Os novos campeões de audiência
BLOGS

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Com uma médica de 300 acessos por dia, a blogueira canoinhense, Caroline Hunka, se destaca no cenário local com o Blog Opção C

Com uma média de 300 acessos 
por dia, o blog Opção C, da ca-
noinhense e jornalista Caroline 
Hunka  é um dos blogs de refe-
rência em maquiagem, moda e 
música em Canoinhas e região. 
Ela conta que quando criou o 
blog, achou que ninguém iria 
entrar, mas por meio das redes 
sociais (Facebook), Caroline 
começou a compartilhar e divul-
gar o blog e o número de visitas 
começou a crescer. “Aumentou 
também quando comecei a fazer 
os vídeos ensinando a fazer 
maquiagens. O pessoal gosta de 
aprender, de ver como é feita. Aí 
comecei a perceber que muitas 
meninas da cidade visitam o 
blog, comentam e comparti-
lham”, conta ressaltando que 
sempre achou que as leitoras 
seriam de outras cidades, mas 
para sua surpresa foi gratificante 
saber que as canoinhenses tem 
se interessado pelo seu blog. 
Assim como Caroline, 5,9 mi-

lhões de brasileiros utilizam os 
blogs. Uma pesquisa da agência 
McCann, divulgada pela Intel, 
mostra que dos 170 milhões de 
blogueiros no mundo, 5,9 mi-
lhões são do Brasil. A pesquisa 
foi realizada em 21 países com 
10 mil pessoas e mostra que a 
Europa possui o dobro de inter-
nautas que o Brasil e o México. 
Juntos, os dois países somam 
quase 40 milhões de usuários 
com acesso à web. O número de 
blogueiros no mundo é estimado 
em 170 milhões e o Brasil ocupa 
a terceira posição, 5% acima 
da média mundial, em número 
absoluto sobre a população com 
acesso à web. O forte do Brasil 
continua sendo as redes sociais. 
A pesquisa confirmou que o 
Brasil permanece com o maior 
número de usuários de redes 
sociais, e o México aparece na 
segunda posição.

REPERCUSSÃO 
Para Caroline, ser blogueiro é 
muito bacana. “Ter um espaço 
só seu, que você pode custo-

mizar do seu jeito e falar sobre 
o que quiser, é muito bom. Eu 
sou muito comunicativa e sinto 
necessidade de me expressar, de 
contar minhas experiências, por 
isso fiz o blog”, explica. Caroline 
enfatiza que ser blogueira em 
cidade pequena é de certo modo 
divertido, pois muitos ainda 

desconhecem a importância que 
um blog pode ter para um em-
presário, por exemplo. “Muita 
gente acha que é besteira, mas 
não entende o poder que o blog 
tem. Várias vezes conto a mi-
nha experiência com produtos 
que compro e se eu elogio, mui-
tas leitoras compram e depois 

comentam no blog dizendo que 
compraram e adoraram tam-
bém. Ou indico lugares onde 
compro as coisas e algumas 
leitoras passam a ser cliente 
dessas empresas depois disso”, 
comenta a blogueira que  teve 
a iniciativa de começar o blog, 
logo depois que se formou no 
curso de jornalismo e tinha 
noites de tempo livre.  “Neste 
tempo eu visitava muitos blogs 
e senti que aquela hora poderia 
ser a ideal para criar um espaço 
só meu. Quando eu estava na 
faculdade também criei outros 
blogs, mas ao contrário do que 
muitos pensam, ser blogueira 
dá trabalho e eu não tinha 
tempo de atualizá-los e acabei 
deletando-os”, explica. Acostu-
mada com exposição, Caroline 
comenta que posta apenas coi-
sas que não irão prejudicá-la. 
“É impressionante como as 
pessoas se identificam com 
você por causa do blog e que-
rem se tornar amigas ou vem 
pedir algumas dicas”, relata 
com satisfação. 

Arquivo Pessoal

Caroline criou o blog por necessidade de se expressar
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ATENDIMENTO SUS

RODRIGO REIS
CANOINHAS 

Consultas de rotina são 
feitas em Unidades de Saúde
Cada bairro ou localidade possui um posto de saúde que atende somente casos que estão na sua área de cobertura

Uma moradora do bairro Cam-
po d’Água Verde reclamou na 
coluna Fala Cidadão na sema-
na passada sobre o não atendi-
mento de seu marido no posto 
de saúde deste mesmo bairro. 
A negativa de atendimento 
deu-se por ela ser moradora 
de outro bairro. Em entrevis-
ta a enfermeira responsável 
pela unidade, Daniela Kamya, 
explica que os casos não ur-
gentes e de rotina, consultas, 
por exemplo, são realizados 
normalmente, mas somente 
para moradores que fazem 
parte da cobertura da unidade 
de saúde. As urgências, como 
diarreia e cólica renal são 
encaixados entre as consul-
tas e atendidos pelo médico 
da unidade. “Dificilmente 
aparecem casos de emergên-
cias e quando acontecem nós 
encaminhamos para o Pronto 
Atendimento, que é um local 
mais estruturado para atender 
essas ocorrências”, afirma.

O Sistema Único de Saú-
de (SUS),  regulamentado 
em 1988, com a finalidade 
de diminuir a desigualdade 
na assistência à Saúde da 
população, tornou obrigató-
rio o atendimento público a 

qualquer cidadão. Fazem parte 
dos SUS os centros e postos 
de saúde, hospitais, incluindo 
laboratórios, hemocentros, 
bancos de sangue, além de 
fundações e institutos de pes-
quisa. Todos os cidadãos têm 
direito a consultas, exames, 
internações e tratamentos nas 
Unidades de Saúde vinculadas 
ao SUS da esfera municipal, 
estadual  e federal ,  sejam 
públicas ou privadas, contra-
tadas pelo gestor público de 
saúde.

Os casos mais graves ou 
urgências e emergências, de-
vem ser encaminhados dire-
tamente a um pronto-socorro 
(ou pronto-atendimento) , 
nos quais existem recursos 
adequados para tais atendi-
mentos. No posto de saúde 
ou Unidade Básica de Saúde, 
as pessoas agendam consultas 
para prevenção com ginecolo-
gista, obstetra, clínico geral, 

pediatra, dentista, psiquiatra, 
além da aplicação de vacinas 
e acompanhamentos, como 
controle de diabetes e hiper-
tensão.

Quando é necessário exa-
mes de média e alta complexi-
dade, especialidades médicas 
ou cirurgias, os pacientes são 
encaminhados para uma lista 
de espera de disponibilidade 
de vagas do governo do es-
tado, pois a responsabilidade 
do município (prefeitura) é o 
atendimento básico. 

Em Canoinhas os casos 
que necessitem de especia-
listas são encaminhados para 
a Policlínica, local no qual 
os profissionais das mais di-
versas áreas da saúde estão 
disponíveis para realizar o 
atendimento mais aprofunda-
do. Hoje localizada no mesmo 
endereço do posto de saúde 
do Campo d’Água Verde. As 
futuras instalações no centro 

COMUNICADO
A Rede Feminina de Combate ao 
Câncer de Canoinhas comunica 
que a coleta de material para a rea-
lização dos exames preventivos será 
efetuada até o dia 6  de dezembro e 
os resultados serão entregues até o 
dia 18 de dezembro quando serão 
encerradas as atividades do ano de 
2012 e reiniciará os trabalhos no dia 

4 de fevereiro de 2013.

estão em sua fase final de 
construção, mas ainda sem 
data prevista para a inaugu-
ração. Estas novas instalações 

vão permitir um atendimento 
com mais qualidade e efici-
ência para os moradores do 
município.
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Transtornos: Saiba quais 
são as  causas e tratamentos

RODRIGO REIS
CANOINHAS

A busca por profissional qualificado é muito importante para a recuperação desse distúrbio psicossocial

O transtorno alimentar é uma 
doença que atinge grande parte 
do público feminino, entre elas 
está as adolescentes e jovens. 
Os casos masculinos são em 
menor número, registram entre 
5 e 10% da totalidade dos episó-
dios. As pessoas que apresen-
tam esses sintomas geralmente 
sentem-se impotentes e sofrem 
de baixa autoestima. Chegam 
aos extremos, passam fome ou 
alimentam-se em excesso, ten-
tando dessa forma compensar 
alguma dificuldade existente 
em suas vidas. 

Os transtornos mais co-
muns são a anorexia nervosa, 
na qual a pessoa se restringe 
de todos os tipos de alimentos, 
consumindo valores calóricos 
muito baixos, não ultrapassando 
300 calorias por dia. Já a bulimia 
nervosa é caracterizada pela in-
gestão excessiva de alimentos, 
onde após o consumo a pessoa 
realiza métodos para elimina-lo 
do corpo, praticando o vômito 
ou fazendo uso de laxantes. A 
compulsão alimentar é outro 
transtorno que tem por carac-
terísticas o consumo exagerado 
de alimentos, que vão além das 
necessidades básicas de uma 
pessoa normal e isso faz com 
que ganhem peso em excesso. 
Qualquer um destes transtor-
nos alimentares tem conse-
quências nutricionais muito 
graves e seu impacto na saúde 
das pessoas é muito forte.

Para a nutricionista Ani 
Caroline Hobi, esses casos 
geralmente são tratados por 

uma equipe de profissionais 
que envolvem médicos, nutri-
cionistas, psicólogos e até as-
sistentes sociais. “Esse tipo de 

doença abrange todas às áreas 
da vida de uma pessoa, por isso 
da participação de todos esses 
profissionais no tratamento”, 

relata. Existem casos em que 
só o internamento e o acompa-
nhamento próximo permitem 
o reestabelecimento da saúde. 

“A presença da família é funda-
mental durante o tratamento da 
pessoa. É muito importante se-
guir sempre as recomendações 
médicas, além de manter um 
cardápio balanceado”, afirma.

Parte de um plano de tra-
tamento eficaz consiste em 
ajudar a pessoa a voltar a um 
padrão de alimentação saudá-
vel. O corpo de quem passou 
fome encontra-se num estado 
terrível e precisa de alimentos 
nutritivos para recuperar ener-
gia, restabelecer o equilíbrio 
químico e melhorar a clareza 
mental. 

Segundo Ani, as pessoas 
que desejam manter o peso 
saudável devem buscar orien-
tações de profissionais qua-
lificados, que ditem regras 
corretas para uma alimentação 
balanceada e com atividades 
físicas adequadas para cada tipo 
de pessoa. 

Exercendo a profissão há 
mais de cinco anos, Ani nunca 
teve em seu consultório casos 
extremos relacionados a esse 
tipo de doença. “Geralmente os 
casos que atendo são de pesso-
as que buscam uma reeducação 
alimentar ou que possuem do-
enças que necessitam de uma 
dieta específica”, declara. 

Comer em excesso, mesmo 
sem apetite, é um distúrbio 
químico que acontecem por 
um desequilíbrio nos mecanis-
mos da dome e saciedade

Arte CN

COMPULSÃO ALIMENTAR
O QUE É

O problema está gera-
lemente associado a 
sentimentos de ansiedade 
e depressão

O indivíduo demora a se 
sentir satisfeito ou sente ne-
cessidade de comer sempre, 
quase sem intervalos entre 
as refeições

Os compulsivos não inge-
rem só alimentos gosduro-
sos e pesados mas qualquer 
coisa em grande quantidade

Atinge de 2% a 
4% da população 
mundial, segun-
do a Associação 
Americana de 
Psiquiatria

QUEM TEM
2 a 4% 2 a 6%

Entre obesos, esse 
índice sobe para 6% 
e pode alcançar até 
metade dos indiví-
duos mórbidos, com 
IMC acima de 40

A cada quatro pessoas 
com compulsão, três 
são obesas, porque 
consomem muito mais 
calorias do que o corpo 
precisa por dia

Perder o controle sobre 
o que é consumido 

Comer escondido, sem 
vontade ou até passar 

mal
Mastigar e engolir rápido

Sentir culpa depois

É comportamental, com 
mudança de estilo de vida, 

reeducação alimentar e 
exercícios

Pode incluir o uso de anti-
depressivos e indutores de 

saciedade

A serotonina é o hormônio responsável pela sensação 
de bem-estar. Logo depois de comer, há uma libertação 

generalizada pelo corpo.
A chegada dessa substância até o cérebro é um dos mecanismos 
da saciedade. O hipotálamo - estrutura no meio do cérebro que 
controla a fome, e sede e a temperatuda - aumenta a saciedade 

e conclui a fome, que a pessoa já pode parar de comer.

PRINCIPAIS SINAIS TRATAMENTO O CAMINHO DO PRAZER
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BMW abre 
oportunidades 
de trabalho 

SANTA CATARINA VAGAS FEMININAS:
- 2 ACOMPANHANTES DE 
IDOSA para pernoitar
- 2 AUXILIARES ODONTOLÓ-
GICO  com experiência
- AUXILIAR FISCAL E CONTÁ-
BIL com experiência
- BABÁ com experiência
- COZINHEIRA com experiên-
cia
- 1 DIARISTA (2x por semana, 
terças e sexta-feira
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
para Curitiba, com experiência
- 4 EMPREGADAS DOMÉSTI-
CAS  período integral - Centro
- FRENTISTA com experiência
- ZELADORA com experiência, 
meio período
- VENDEDORA/LOJA DE CON-
FECÇÕES com experiência

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

VAGAS 
MASCULINAS:

- AUXILIAR DE MECÂNICO 
com CNH AB
- CHACREIRO com experiência 
em Granja de Suínos
- ELETRICISTA PREDIAL/EN-
CANADOR com experiência
- INSTALADOR DE AR CONDI-
CIONADO com experiência na 
área de Elétrica
- LAVADOR DE AUTOMÓVEIS 
com experiência e CNH B
- MECÂNICO DE MÁQUINAS 
PESADAS com experiência
- PEDREIRO/ CARPINTEIRO
- PINTOR/ESQUADRIAS ME-
TÁLICAS com experiência
- TEC. AGRÍCOLA com expe-
riência em classificação de 
sementes
- VENDEDOR/ESTOQUISTA 
com experiência

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- ATENDENTE/GARÇOM E 
GARÇONETE com experiência
- BALCONISTA com experiência
- 2 VENDEDORES (A) com 
experiência em móveis eletro-
móveis
 - VENDEDOR EXTERNO com 
experiência
- CABELEIREIRA com experiên-
cia e referência

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

l DEFENSORIA PÚBLICA 
DE SANTA CATARINA
Prazo: até 9 de novembro
Vagas: 60
Cargo:   Defensor Público
Salário:  R$ 8,4 mil + auxílio 
alimentação
Escolaridade: 3º Grau
Taxa de Inscrição: R$ 200
Inscrições: http://
defensoriasc.fepese.org.br

l POLÍCIA MILITAR
Prazo: de 29/10 a 5/11
Vagas: 30  
Cargo:   vários para a 
contratação temporária 
de profissionais na área da 
educação.
Salário:  até R$ R$ 2435,51
Escolaridade: 3º Grau
Taxa de Inscrição: R$ 50
Inscrições: no Colégio 
Policial Militar “Feliciano 
Nunes Pires”,  na Av. Madre 
Benvenuta, nº. 265, Trindade, 
Florianópolis

PROCURO EMPREGO
Diarista para meio período, tenho referência. 
Fone: 9123-5506, falar com Iraci. 

PRECISA-SE DE DIARISTA 
Para trabalhar na Cohab 2. 
Fone: 8403-0307, falar com Fabiane.

Após a confirmação da insta-
lação da fábrica da BMW em 
Santa Catarina na segunda-
-feira, 22, a montadora alemã 
já abriu vagas para a unidade 
que começa a funcionar a par-
tir do ano que vem. No site da 
montadora alemã há oportuni-
dades de trabalho para cargos 
como gerentes, especialistas e 
secretárias. Cerca de mil vagas 
de trabalho devem ser abertas 
na região até 2014. Quem tem 
interesse nas vagas deve aces-
sar o site da BMW no Brasil e 
clicar na opção de ‘Recursos 
Humanos’ - no pé da página -, 
e, então, em ‘Painel de Opor-
tunidades’. As descrições das 
vagas estão em inglês, mesmo 
idioma no qual deve ser enviado 
o currículo.

As oportunidades são para 
várias áreas, como recursos 
humanos, logística, montagem, 
administração e tecnologia da 
informação. Características 
como ser motivado e positivo, 
além de trabalhar bem em 
equipe também estão entre os 
pré-requisitos de alguns cargos.

A experiência exigida pode 

chegar a dez anos, e para fun-
ções executivas é recomendá-
vel mestrado.Todas as vagas 
exigem inglês fluente para 
negócios. Algumas delas não 
exigem fluência em português, 
o que indica que podem ser pre-
enchidas por pessoas de outros 
países.

Outros diferenciais são fa-
lar alemão e ter trabalhado em 
uma multinacional. Os cargos 
indicam que as vagas são para 
a fábrica de Araquari, que só 
deve iniciar as operações em 
2014, no km 65 da BR-101. 
Mas as descrições dos cargos 
sinalizam que as contratações 
devem ocorrer nos próximos 
meses, com a instalação de uma 
linha de montagem em Joinville, 
no Perini Business Park.

Há cargos em recursos humanos, logística, 
montagem, administração e TI.

Dilma Rousseff recebendo 
miniatura de carro du-
rante encontro com vice-
-presidente da BMW

Roberto Stuckert Filho

VISITE NOSSA PÁGINA 
NA INTERNET

www.jornalcorreiodonorte.com.br

LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS
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Polícia Civil apreende 
arma de fogo e droga

CAMPO D’ÀGUA VERDE 

CANOINHAS

Surpreendido enquanto dormia menor diz que só não atirou porque houve falha

Divulgação

Policiais também encontraram revólver e maconha no local

FURTO

Policiais 
Militares 
recuperam 
veículo 
Por volta das 7h da segunda-feira, 
29 de outubro, um homem entrou 
em contato com a Central de 
Operações da PMSC (COPOM) e 
informou que na noite anterior 
seu filho havia deixado uma ca-
minhonete Ford/Courier placas 
MHN-2578 de Canoinhas em 
frente a sua residência na rua 
Simão Pacheco Guimarães, Três 
Barras.
Mas pela manha percebeu que 
o veiculo havia sido roubado. 
Imediatamente foram repassadas 
as características do veiculo para 
as demais viaturas de serviço de 
todos os municípios da região.
Por volta das 18h36, Policiais Mi-
litares de Três Barras realizaram a 
abordagem do veiculo furtado, o 
qual estava sendo conduzido por 
um homem de 30 anos de idade.
O suspeito de ser o autor do furto 
foi preso em flagrante e condu-
zido a Delegacia da Comarca de 
Canoinhas para serem tomadas 
as devidas providencias.

APREENSÃO

Motorista 
embriagado 
tem  CNH 
apreendida 
No sábado, 27, por volta das 
17h45, policiais militares se des-
locaram a rua Wendelin Metzger, 
distrito de Marcílio Dias, para 
atendimento de uma ocorrência 
de acidente de transito envolven-
do o veiculo VW/Gol placas CID-
0356 de Canoinhas, conduzido 
por um homem de 51 anos, que 
havia batido em um barranco.
No local foi constatado que o 
condutor apresentava sinais visí-
veis de embriaguez. Os policiais 
fizeram as devidas notificações, 
termo de constatação de em-
briaguez, apreensão da Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) e 
recolhimento do veiculo para o 
pátio do guincho.

INVADEM CASA

Agressores 
espancam 
senhora
No dia 27 de outubro, sábado, 
por volta das 19h, na rua Miguel 
Schiessl Sobrinho, no Distrito 
Campo d’Água Verde, policiais 
militares se deslocaram para 
atender uma ocorrência de 
roubo contra uma senhora de 78 
anos de idade, que informou ser 
surpreendida por dois homens e 
uma mulher que encontravam-
-se armados com taco de bilhar, 
um facão e com capuz na ca-
beça, os quais amarram suas 
mãos, amordaçaram sua boca 
e passaram a torturá-la, ferindo 
a vitima com golpes de facão e 
com o taco de madeira. Após as 
agressões os autores do roubo 
levaram aproximadamente R$ 
300 reais e outros objetos da 
residência. 
A vitima foi conduzida ao Pronto 
Atendimento para avaliação 
médica onde permaneceu in-
ternada devido a gravidade das 
lesões sofridas.
Após algumas informações a 
polícia encontrou uma mulher 
de 21 anos que confessou a 
pratica do crime, acompanhada 
de E.A.P, 37 anos, um homem 
E.R.L, 22 anos, que foram pre-
sos em flagrante e juntamente 
com as armas do crime foram 
conduzidos ate a Delegacia da 
Comarca de Canoinhas.

FLAGRA

Adolescente 
sem 
habilitação é 
flagrado 
Na segunda-feira, dia 29 de 
outubro, por volta das 11h45, 
policiais militares em patrulha-
mento pela rua Barão do Rio 
Branco, centro de canoinhas, 
abordaram um veiculo Fiat/Palio 
placas HLB-3609, conduzido por 
um adolescente com 15 anos 
de idade. Os policiais fizeram 
as devidas notificações, boletim 
de ocorrência e Termo Circuns-
tanciado ao pai do menor por 
entregar veiculo a pessoa não 
habilitada.

Policiais Civis em um proce-
dimento que investigou uma 
tentativa de homicídio contra 
um adolescente no bairro Cam-
po d’Água Verde, resultou na 
apreensão de uma arma de fogo 
e drogas, pelos policiais civis de 
Canoinhas. Na manhã de segun-
da feira, 29, enquanto estava dor-
mindo em sua residência locali-
zada na Rua Frederico Kohler, 
um rapaz foi surpreendido com 
um revolver calibre 38 embaixo 
do travesseiro. Além do revolver 
a policia encontrou uma pequena 
quantidade de maconha, além de 
diversos pássaros silvestres que 
estavam na residência. O menor 
foi conduzido à Delegacia de 
Polícia de Proteção a Criança, 
Adolescente, Mulher e Idoso 
(DPCAMI), onde prestou es-
clarecimentos ao Delegado Rui 
Orestes Kuchnir e confirmou a 
autoria da tentativa de homicídio 
e disse que “só não atirou, por-
que a arma falhou”. Foi solicitada 
a presença da Polícia Ambiental 
na Delegacia para realizar os de-
vidos procedimentos quanto aos 
pássaros apreendidos, os desti-
nando a um local apropriado.

MANDADO DE PRISÃO

Homem é preso 
em flagrante
Com apoio da Polícia Civil, na sexta-
-feira, 26, aproximadamente 19h23, 
Policiais Militares cumpriram mandato 
de prisão na Rua Adão Tiska, no Bairro 
Industrial I, contra um homem de 50 
anos de idade. Em flagrante, o suspeito 
foi preso e levado a Delegacia da Comar-
ca de Canoinhas.

HOMICÍDIO

Mulher é presa em flagrante 
No domingo, dia 28 de outubro, 
por volta das 17h34, policiais mili-
tares foram até a rua Pedro Barbosa 
Moreira, no Distrito Campo d’Água 
Verde, onde havia ocorrido uma 
briga entre um casal.
No local os policiais encontraram 
um homem de 50 anos, que possuía 
lesões corporais graves, causadas por 

golpes de faca feitos por sua esposa, 
uma mulher com 38 anos.
A vitima foi conduzida pelo Corpo de 
Bombeiros ao Pronto Atendimento.  
A autora da lesão foi presa em fla-
grante e conduzida a Delegacia da 
Comarca de Canoinhas. Os filhos do 
casal ficaram sob responsabilidade 
do Conselho Tutelar de Canoinhas.
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ADOSAREC completa maior idade 
21 ANOS DE HISTÓRIA 

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Neste mês a Associa-
ção de Doadores de 
Sangue de Canoinhas 

e Região (Adosarec) completa 
maior idade. No dia 5 de no-
vembro de 1991, a associação 
realizou sua primeira reunião 
para iniciar o estatuto e as ati-
vidades. São 21 anos de muito 
trabalho e dedicação em prol 
do incentivo a doação de san-
gue. Nestes anos de atividade, 
o fundador Orestes Golano-
vski, maior doador de sangue 
do Brasil e do mundo pela 
Organização Mundial de Saú-
de (OMS), coleciona histórias 
emocionantes de sua jornada 
que começou bem antes da 
fundação da entidade. “Minha 
ideia sempre foi solucionar a 
falta de sangue no Brasil, pois 
as pessoas só resolvem doar 
quando têm algum familiar 
precisando”, disse Golano-
vski em entrevista concedida 
a reportagem do CN. Mesmo 
passando por tratamento de 
saúde, ele não se cansa de lu-
tar pela Adosarec. Seus olhos 
brilham quando fala sobre 
o trabalho desenvolvido e o 
futuro da associação. Segundo 
ele, mais de 90% das pessoas 
da região doaram sangue a 
primeira vez em função do tra-
balho da Adosarec. “Quando a 
associação surgiu, já começou 
a divulgar a idéia da doação de 
sangue, pois quando faltava 
sangue todo mundo corria 
atrás do seu Orestes, por isso 
foi criada a entidade para que 
não dependessem somente de 
uma pessoa, mas de toda a en-
tidade”, comenta.  De acordo 
com Golanovski, foram cria-
das associações de doadores 
de sangue em vários outros 
locais do Brasil por meio da 
Adosarec. Ele comenta que 
antigamente em Canoinhas as 
pessoas procuravam por doa-

dores de sangue no 3º Batalhão 
de Polícia Militar. Hoje em 
dia a referencia é a Adosarec. 
“Nós tiramos essa dependên-
cia da Polícia, isso não só em 
Canoinhas, mas em todo o 
Estado”, salienta.  A Adosarec 
já transportou mais de 21 mil 

doadores e atendeu mais de 2, 
5 pacientes que necessitaram 
de sangue. Atualmente a en-
tidade conta com quase cinco 
mil doadores cadastrados. Para 
Golanovski, todo o sucesso da 
entidade é resultado de um 
trabalho conjunto. “Nada do 
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Colecionador de boas histórias Orestes Golanosvski, 
fundador da Adosarec se orgulha do trabalho 
desenvolvido pela entidade em Canoinhas e região 

Golanovski ao lado do troféu Amigo da Comunidade

que fizemos, foi o Orestes que 
fez, na verdade tudo fomos nós 
que fizemos, pois ninguém faz 
nada sozinho, foi tudo feito 
em equipe”, reforça.  Contudo 
apesar de todo o esforço e de-
dicação, Orestes afirma que a 
associação é mais reconhecida  
fora de Canoinhas.

VIDA
Antes de se engajar na Ado-
sarec, Golanovski  participava 
de grupos circenses, depois 
que iniciou os trabalhos, ele 
utilizou da arte do circo para 
arrecadar dinheiro para a enti-
dade. “Equilibrando um facão 
na ponta do nariz e uma bici-
cleta no queixo, fiz um show 
circense em Canoinhas na 
intenção de arrecadar fundos 
para efetuar a compra de uma 
geladeira para o Hospital San-
ta Cruz”, recorda. Além disso, 
ele foi o vereador mais votado 
da história de Canoinhas por 
porcentagem.  “Superei inclu-
sive o vereador  Beto Passos 
que recebeu tal título pelo 
número de votos, não pela 

Verônica e Orestes no dia de suas Bodas de Ouro

Orestes e o filho Silmar que também participa das decisões da Adosarec

Orestes foi homenageado em uma publicação que traz 10 curiosas pessoas do Brasil

porcentagem”, explica.
Golanovski se orgulha de 

fazer em Canoinhas coisas 
espetaculares.  “Será difícil 
que alguém faça o que já fiz 
em Canoinhas. Eu trouxe até 
um campeão do mundo do fu-
tebol para jogar aqui”, conta 
referindo-se ao Garrincha 
que esteve em Canoinhas em 
uma promoção organizada por 
Golanovski. ‘Eu fiz a arquiban-
cada do estádio de 40 metros 
em  uma semana”, comenta.  
Ele conta que também foi o 
precursor do Campeonato do 
Interior que existe até hoje no 
município. “Fiz a maior festa 
de confraternização esportiva 
em Canoinhas em 1971, no 
qual  foram assadas 300 vacas 
para o churrasco  e mais de 2 
mil pessoas participaram. Com 
o apoio da Rigesa vendíamos 
costela a R$ 1,50 o quilo”, 
recorda. Porém seu motivo de 
orgulho maior foi ter recebido 
o Troféu Amigo da Comunida-
de. “Na época recebi 600 votos 
da comunidade catarinense 
para  ganhar o Troféu da RBS”, 
relata com satisfação. Pai de 
três filhos e casado a 50 anos 
com Verônica, Golanosvski 
ressalta que teve muitos mo-
mentos difíceis. “Muitas vezes 
eu tirava  o que tinha  dentro 
de casa para colocar no prato 
de outras famílias.Tirei dos 
meus filhos para dar para os 
outros.” Recentemente o casal 
completou bodas de ouro com 
uma festa em família.  “Só 
tive uma namorada na vida 
ela é minha esposa”, brincou 
Golanosvski. 

AJUDA
Todas as quartas-feiras a asso-
ciação vende o tradicional pas-
tel para ajudar nas despesas da 
entidade. Golanosvski ressalta 
que quem compra um pastel 
da Adosarec está ajudando a 
salvar vidas.  “São vendidos 
por semana mais de 2,5 mil 

pasteis. Porém necessitamos 
que cada família nos doe um 
litro de óleo para nos ajudar.” 
Para Golanosvski, a diferença 
do trabalho da Adosarec para 
as outras entidades do mesmo 

ramo é que as outras utilizam 
do sangue dos seus doadores 
para seus beneficiários e a 
Adosarec utiliza as doações 
de sangue dos doadores para 
quem necessitar. 

Foto do casamento de Golanovski em 1962

Ellen Colombo

Ellen Colombo

Arquivo Pessoal

Arquivo Pessoal

Arquivo Pessoal
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Missões populares em Irineópolis 
ultrapassaram as expectativas

CATOLICISMO 

LÚCIO COLOMBO
IRINEÓPOLIS

Foram celebradas 34 missas em 27 comunidades em cinco dias 

FAMEPLAN – Faculdade Metropolitana do Planalto Norte
Credenciamento conforme Portaria nº 527 de 30/04/2008 

(DOU. 02/05/2008)
Mantenedora: SEPLAN – Sociedade Educacional do Planalto Norte

Edital Nº 016/2012

PROCESSO SELETIVO 2013/1
A Profª. Rosane Godoi, Superintendente da FAMEPLAN – Faculdade Metropolitana 
do Planalto Norte, no uso de suas atribuições, torna pública a abertura das Inscri-
ções para o Processo Seletivo 2013/1, para o Curso de Administração (Linhas de 
Formação em Comércio Exterior, Recursos Humanos, Marketing e Sistemas de 
Informação Gerencial) com 50 vagas, regime presencial noturno, conforme segue:

1) Prova Agendada: uma redação, 10 questões de Matemática e 10 questões 
de Conhecimentos Gerais/Atualidades.

2) Inscrições: via internet, ou na Secretaria da Faculdade no horário das 
09:00h às 12:00h, das 13:30h às 17:30h e das 19:00h às 21:30h, de 01/10/2012 
a 10/12/2012.

3) Taxa de Inscrição: R$ 25,00 (vinte e cinco reais).
4) Os Cursos funcionarão na Rua Senador Felipe Schmidt, 1355, Centro, 

Canoinhas/SC.
5) O Presente Processo Seletivo é válido para o primeiro semestre letivo 

de 2013.
Informações: www.fameplan.com.br, ou: fameplan@fameplan.com.br, ou pelo 
telefone (47) 3622-6063.

Canoinhas (SC), 29 de outubro de 2012.
_____________________________

Rosane Godoi
Superintendente

As missões realizadas na última 
semana no município de Irineó-
polis mobilizaram a comunidade 
católica com a presença de sete 
sacerdotes, um diácono e cerca de 
160 lideranças da Matriz São Pe-
dro e São Paulo, de Porto União; da 
Matriz Nossa Senhora das Vitórias 
de Porto União; dos municípios de 
Calmon e Matos Costa e da Matriz 
Senhor Bom Jesus de Irineópolis. 
Em cinco dias, foram celebradas 
33 missas em 27 comunidades 
e na sede, pelos Padres, Silvio 
Marciniack e Alípio Máximo, 
da Paróquia de Irineópolis, que 
contaram com a colaboração dos 
sacerdotes dos demais municípios 
participantes, os padres Antônio 
José Blaskoski, Lourenço da Silva, 
Vilson Gazaganiga, Celso Carlos 
dos Santos, Valdir do Nascimento, 

e o diácono, Everaldo Antônio. 
Dona Alice dos Santos, da 

Matriz São Pedro e São Paulo, 
de Porto União, que liderou uma 
equipe de missionárias que visi-
taram as famílias e benzeram as 
residências na sede, disse que 
um dos temas da missão foi Famí-
lia, Santuário Vida e Fé. “Nosso 
trabalho é gratificante porque as 
missões são bem vindas e por 
sermos tão bem recebidos pelas 
pessoas da comunidade.” Padre 
Sílvio Marciniack, paróco local, 
no final da celebração agradeceu 
às famílias, entidades e grupos 
de reflexão que acompanharam 
os missionários nas visitas aos 
domicílios, o apoio logístico de 
empresas e particulares para 
o transporte dos missionários, 
as equipes que trabalharam na 
cozinha e no churrasco para o al-
moço dos missionários. O pároco 
avaliou com uma vitória, a reali-

zação das missões em Irineópolis. 
“Soube pelos missionários que 
todos eles foram muito recebidos 
pelas famílias, que esperavam 
ansiosas pela benção que iriam 
receber. Isso demonstra que a 
comunidade de fé se manifesta 
com a alegria de ter suas casas e 
famílias abençoadas. Isso para nós 
é gratificante, porque ultrapassou 
as nossas expectativas.” Padre 
Sílvio explicou que a maioria dos 
missionários são pessoas do povo 
que se dedicam a levar a palavra e 
o conforto espiritual que dá mais 
forças para as famílias superarem 
suas dificuldades.

O Padre Lourenço, da Matriz 
Nossa Senhora das Vitórias, que 
presidiu a missa de encerramento 
da missões no final da tarde de 
domingo, disse em sua homilia à 
comunidade reunida na Igreja Ma-
triz Bom Jesus, lembrou dos temas 
abordados durante as celebrações 

que começaram na quarta-feira 
com o tema: Família e Saúde; na 
quinta-feira, Família e Juventude; 
na sexta-feira, Família e Grupos 
de Reflexão; e na noite de sábado, 
na Matriz, Santuário e Vida de Fé. 

Para o celebrante, “para que a 
família seja um Santuário de Vida 
e de Fé, nunca será sozinho. Sa-
bemos que o missionário que nos 
ilumina e nos chamarmos Jesus 
de Senhor, é o Espírito Santo de 
Deus. E é, a partir do Espírito 
Santo de Deus, acontece a vida 

missionário na Igreja. E a Igreja 
sempre teve esse cuidado, esse 
zelo com a família. Nos dias atuais 
ouvimos dizer muito, chamando 
nossa família de Igreja Doméstica, 
que já acontece há 26 anos. Foi 
durante o encontro do Papa com 
os bispos da América Latina, em 
Puebla, no México, em 1979, de-
ram o título Igreja Doméstica para 
as nossas famílias. Lugar onde 
germina a palavra de Deus, e faz a 
família refletir a imagem de Deus 
em casa e na sociedade.”

Atividade reuniu 160 lideranças de Porto União, União da Vitória, Matos Costa e Calmon

Lúcio Colombo
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Alimentação saudável e criativa 
compõe cardápio da rede municipal 

MERENDA ESCOLAR 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Eles têm entre cinco e seis anos, 
mas, no refeitório parecem gente 
grande. Em uma fila, as crianças do 
jardim II e pré escolar do Centro 
de Educação Infantil Vinícius de 
Moraes aguardam pelo momento 
em que vão colocar a quantidade e 
variedade de alimentos que dese-
jam consumir na hora do almoço. 
Desde 2008 o sistema de bufê foi 
implantado em algumas escolas e 
Centros de Educação Infantil, no 
qual as crianças podem servir-se 
sozinhas, possibilitando maior au-
tonomia dos alunos ao fazer suas 
próprias escolhas. O novo sistema 
é apenas uma das muitas ações 
do Programa de Alimentação 
Escolar de Canoinhas, que tem 
feito a diferença na alimentação 
dos mais de  cinco mil alunos da 

rede municipal de ensino.
Enquanto do lado de fora do 

refeitório, as crianças do jardim 
e pré II do Cei Vinícius de Mora-
es, participavam de brincadeira  
que explicava quais os itens que 
compõe a alimentação, do lado de 
dentro, uma mesa era organizada 
com arroz, feijão, carne, batata e 
saladas. “Eu gosto de salada, de 
feijão, arroz e macarrão”, conta 
o aluno do pré II, Daniel Kauã 
Franz. No meio do grupo, Daniel 
não é o único a gostar de vegetais, 
enquanto contava qual era seu 
prato favorito as outras crianças 
da fila falavam que também gostam 
de cenoura, beterraba e saladas 
diversas. Tal preferência  é influen-
ciada pelo trabalho desenvolvido 
pelas cozinheiras dos Ceis, que de 
maneira criativa organizam pratos 
de salada decorados, que atraem a 
atenção das crianças.

O cardápio, feito por nutri-
cionistas da Secretaria Muni-
cipal de Educação, é composto 
por frutas e verduras de vários 
tipos, incluindo orgânicos e ad-
quiridos da agricultura familiar, 
respeitando a época de plantio 
e os hábitos alimentares. Além 
disso, são oferecidas fórmulas 
infantis adequadas à idade, 
quando o aleitamento materno 
não é possível. Alunos que 
necessitam cuidados especiais 
com a alimentação, que possuem 
alergias diversas, intolerâncias, 
diabetes, obesidade, entre ou-
tras, também são atendidas pelo 
setor. As nutricionistas da se-
cretaria municipal de educação, 
Cristiane Mota e Milena Larissa 
Conceição explicam que nesses 
casos o cardápio é totalmente 
alterado para atender as neces-
sidades dos estudantes. 

PNAE
Somente em 2012 já foram inves-
tidos mais de R$ 1 milhão em ali-
mentação para os alunos da rede 
municipal. Os recursos são do 
município e do governo federal, 
por meio do Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (PNAE), 
que também determina as diretri-
zes para a alimentação dos alunos 
da Rede Pública. Os recursos 
ordinários do município pagam, 
além de gêneros alimentícios, 
despesas com gás, equipamentos 
e utensílios, uniformes para a 
equipe que produz as refeições, 
recursos humanos e transpor-
te. “A alimentação escolar vem 
melhorando a cada ano e nesses 
últimos anos, as maiores conquis-
tas foram o aumento de recursos 
financeiros para a alimentação dos 
alunos, a efetivação de mais uma 
nutricionista no quadro técnico 

e a aquisição de um caminhão 
exclusivo para o transporte de 
alimentos”, conta Cristiane. 

As atividades de educação 
alimentar e nutricional estão 
contempladas no currículo es-
colar, porém, além de serem 
trabalhadas em sala de aula pelos 
professores, essas atividades são 
desenvolvidas com o auxílio dos 
técnicos agrícolas, cozinheiras e 
auxiliares de cozinha. Um exem-
plo que mostra o envolvimento 
de profissionais de áreas diver-
sas é o projeto Educando com a 
Horta Escolar e Gastronomia, 
iniciado neste ano com o intuito 
de utilizar a horta escolar como 
uma ferramenta pedagógica. Sob 
a orientação das nutricionistas, as 
estagiárias do curso de nutrição 
também desenvolvem atividades 
lúdicas e criativas relacionadas à 
alimentação.

Desde 2008 o sistema de bufê foi implantado em algumas escolas e Centros de Educação Infantil; as crianças podem servir-se sozinhas
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Porto Canoas realiza desfile em 
comemoração ao seu aniversário

18 ANOS

CAMILA LIMA
CANOINHAS

Na noite de terça-feira, 30, a loja 
de presentes Porto Canoas co-
memorou o seu 18º aniversário 
com muito estilo. Para presen-
tear os canoinhenses um agra-
dável desfile de joias e cocktail 
foram realizados. “Nossa loja é 
um grande orgulho, temos mais 
de 10 mil presentes e novidades 
e é uma forma de dizer o quanto 
amamos Canoinhas, homena-
geando e comemorando esse 
aniversário tão importante com 
todos”, conta Sergio Ferreira, 
proprietário da loja.  

Shelley Roman, 26 anos, 
designer de joias, e idealizadora 
das peças do desfile, apresentou 
lindas peças com muita criativi-
dade. “Minha coleção é baseada 
na moda dos max colares, com 
peças arrojadas, diferentes e 
contemporâneas”, conta. A 
Designer também diz estar 
muito feliz com a profissão que 

é concorrida, mas que com um 
diferencial é possível se desta-
car fortemente no mercado. 

O evento contou com a 
presença de aproximadamente 

80 pessoas, todas com os olhos 
fixos para o brilho das modelos 
e ao das joias de Shelley.                         

Além de atrair o publico para 
conhecer as novidades de Natal, 

os proprietários da loja destaca-
ram que a comemoração foi um 
presente a Canoinhas, cidade 
em que vivem já ha 28 anos. “Se 
não fossem as pessoas, aqui nos 

prestigiando, não teríamos a loja 
até hoje, o público merece essa 
comemoração”, finaliza Cássia 
Roman Ferreira, proprietária 
da loja.

Obra dos postos de saúde e setor de 
enfermagem estão em andamento

REVITALIZAÇÃO do HSC

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

A direção do Hospital Santa 
Cruz (HSC) e da empresa MWV 
Rigesa estiveram reunidas na 
manhã dessa quinta-feira (25), 
para reunião mensal realizada 
na sala de reuniões do HSC 
para acertar detalhes e planeja-
mento da obra de revitalização e 
ampliação dos Postos I e II e do 
setor de Enfermagem do Hos-
pital. Os recursos são advindos 
da Empresa MWV Rigesa, que 
está investindo R$ 500 mil na 
obra. “Os recursos repassados 
pela empresa MWV Rigesa é 

exemplo do comprometimento 
da empresa com a comunidade 
de toda região. Isso sim é um 
verdadeiro exemplo de respon-

sabilidade social”, destacou o 
presidente do HSC, Argos José 
Burgardt. Ainda, durante a reu-
nião foram discutidos assuntos 

relacionados à obra como sua 
conclusão. Segundo o engenhei-
ro Guilherme Roeder Neto, até 
o momento foram executados 

42,79% da obra, com previsão 
de término em dezembro desse 
ano . “Estamos dentro do pra-
zo, e com previsão de término 
da mesma até o final do ano”, 
destacou o engenheiro duran-
te a reunião. Participaram da 
reunião, o presidente do HSC, 
Argos José Burgardt; gerente 
administrativo do HSC, Derby 
Fontana Neto; gerente de re-
lações com a comunidade da 
empresa MWV Rigesa, Antônio 
Tsunoda; relações públicas da 
MWV Rigesa, Eduardo Mota; 
engenheiro Guilherme Roeder 
Neto; e a contadora Michele 
Aparecida Szostak.

Com investimento de R$ 500 mil pela Empresa MWV Rigesa, obra tem previsão de ser concluída até o final do ano

Rigesa mostra que é exemplo de comprometimento com Canoinhas e região

Divulgação

No 18º aniversário do Porto Canoas proprietários convidam a comunidade para um desfile de joias cheio de estilo

Camila Lima
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campo & lavoura Esta coluna é de responsabilidade
da Epagri - Estação Experimental 

de Canoinhas

Cigarrinha das Pastagens
* ANA LÚCIA HANISCH

As cigarrinhas são as principais 
pragas das pastagens. Causam 
grandes prejuízos, reduzem a 

capacidade de suporte e degradam 
diversos tipos de gramas. 

As cigarrinhas passam por três 
diferentes fases: ovo, ninfa e adulto. 
Na fase de ovo, elas podem perma-
necer por até 200 dias enterradas no 
solo. Quando a temperatura começa 
a se elevar, os ovos eclodem, iniciando 
um novo ciclo. Diferentemente do que 
muita gente pensa, não é o inseto 
adulto que mais causa prejuízo às pas-
tagens, mas o inseto na forma de ninfa 
(Foto). As ninfas não possuem asas, 
são de coloração branco-amareladas 
e permanecem fixas na base das plan-
tas, próximo ao solo, sugando a seiva e 
produzindo espuma branca típica, que 
envolve todo o seu corpo e o protege 
da maioria dos produtos químicos, até 

a emergência dos adultos. 
Os surtos do ataque ocorrem 

de acordo com a estação climática. 
Chuvas e altas temperaturas são con-
dições ótimas para a explosão popula-
cional da praga. Em nossa região, em 
novembro são observados os primei-
ros adultos que darão, até fevereiro/
março, cerca de três gerações. 

Com o aumento da área de pas-
tagens perenes plantadas na região, 
é normal que ocorram aumentos de 
ataques das cigarrinhas. Para reduzir 
seus prejuízos, existem quatro medi-
das que podem ser realizadas nas pro-
priedades: 1º - Preferir a diversificação 
de espécies forrageiras, mantendo-se 
pelo menos 30% de espécies resisten-
tes e 70% de espécies susceptíveis. 
No Planalto Norte a única espécie 
perene de verão que tem se com-
portado como altamente resistente 
é a missioneira gigante; 2º - Controle 
cultural: uma estratégia importante é 

o manejo adequado de cada tipo de 
capim, controlando a altura por meio 
do pastejo, com o uso de divisão em 
piquetes; 3º - manutenção de áreas 
de refúgio para predadores naturais 
das cigarrinhas. Matas, capoeiras e 
manutenção de faixas de vegetação 
nativa e/ou espécies de plantas que 
forneçam alimentos e abrigos a pás-
saros insetívoros e também outros 
grupos de predadores, como aranha e 
insetos; 4º - quando ocorrer o ataque, 
utilizar o controle integrado (controle 
biológico + controle químico). 

Algumas empresas comerciali-
zam o produto biológico Metarhizium 
anisopliae que é um fungo que ocorre 
na natureza. Este fungo atua por 
contato, germinando na superfície da 
ninfa, penetrando e colonizando seus 
órgãos internos. Essa é a única forma 
eficiente de controle, pois o fungo é o 
único produto que consegue chegar 
até a ninfa. Deve ser aplicado quando 

se encontram de 5 a 7 es-
pumas/m2, 5 a 10 ninfas/
m2 ou 3 a 5 adultos/m2. 
Devem ser tomados alguns 
cuidados para que a aplica-
ção do produto biológico 
funcione: Aplicar no final 
da tarde; Não deve pegar 
sol forte; Usar bastante água: Usar 
pressão alta e bicos em bons estado; 
Se houver cigarrinha adulta na área, 
misturar 250-300 ml de Decis junto 
com o fungo; Não deve chover logo à 
noite ou no dia seguinte, senão o fun-
go perde a eficiência – o ideal é que 
não chova por 3 dias após a aplicação.
No caso do produto Metarril (Itaforte) 
usar 1 litro do produto/400 litros de 
água ou 50ml/bomba de 20 litros. 

A convivência com a cigarrinha 
vai ter que ser aceita, pois ela faz 
parte do uso de pastagens perenes. 
No entanto, o manejo bem sucedido 
das cigarrinhas-das-pastagens deve 

estar condicionado a um conjunto 
de medidas de controle. O uso in-
discriminado de inseticidas é uma 
estratégia errada e pode contribuir 
consideravelmente para o aumento 
dessa praga, pois os inseticidas não 
seletivos acabam com todos os ini-
migos naturais e não prejudicam as 
ninfas, e isso contribuiu para o au-
mento da população das cigarrinhas. 
Na dúvida, consulte um extensionista 
da Epagri ou entre em contato com 
a Estação Experimental da Epagri em 
Canoinhas. 

Ana Lúcia Hanisch
Engª agrônoma, M.Sc.

Escolas Rurais promovem 
Feira Agro-Pedagógica

FEIRA 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Visando demonstrar para a 
comunidade os trabalhos reali-
zados ao longo do ano no Pro-
grama Educação no Campo, as 
escolas localizadas no períme-
tro rural promovem durante os 
meses de outubro e novembro, 
a Feira Agro-Pedagógica, tendo 
como tema o Desenvolvimento 
Interdisciplinar no Campo.

As feiras são desenvolvidas 
dentro do Programa Municipal 
de Educação no Campo, que faz 
parte da Secretaria Municipal 
de Educação, e tem como obje-
tivo a integração de conteúdos 
curriculares contextualizados 
com as características do meio 

EBM. Rio do Pinho                 

31/10 - 9h às 16h

EBM. Maria Izabel de Lima Cubas     
07/11 - 9h às 16h

ERM. Bonetes de Cima          

08/11 - 13h30 às 16h

ERM. Profª Edemita Conceição Rosa 
12/11 - 9h às 16h

EBM. Evaldo Dranka                

13/11 - 9h às 16 h

EBM. Guilhermina Veiga Ferreira     
14/11 - 9h às 16 h

GEM. Ney Pacheco de Miranda Lima 
20/11 - 13h às 16h

EBM. Benedito Therézio de Carvalho
21/11 - 9h às 16 h

EBM. Alberto Wardenski              
28/11 - 8h às 12 h

EBM. Rio do Pinho              

31/10 - 9h às 16h

Arte CN

CRONOGRAMA

rural.
Cada escola irá promover 

a feira durante um dia, tendo 

exposições de trabalhos dos 
alunos; projetos desenvolvidos 
na unidade escolar, como horta, 

irrigação, paisagismo e jardina-
gem; além de diversas outras 
atividades.

Alunos irão expor projetos como horta, paisagismo, entre outras atividades

MERCOLÁCTEA 

Apresenta 
sorvete de 
erva-mate 

Novidade na quarta edição da 
Mercoláctea, o I Salão da Inovação, 
organizado pelo Senai Chapecó, 
integra a programação técnico-
científica da feira e apresentará 
projetos diferenciados e inovadores 
na área de leite e derivados, de 
8 a 11 de novembro, no Parque 
da Efapi, em Chapecó. Serão 
expostos trabalhos de pesquisa 
desenvolvidos por estudantes 
do Senai e empresas parceiras e 
também produtos desenvolvidos.
Com a apresentação dos trabalhos, 
a mostra apontará as inovações 
em processos ou produtos visando 
ampliar a competitividade da in-
dústria. Os produtos desenvolvidos 
pelos alunos e apresentados na 
feira serão: iogurte de chá branco 
com hortelã, sorvetes (de erva-
-mate, e com calda doce de feijão), 
e maturação de queijo prato por 
meio da utilização da enzima car-
boxipeptidase de serina. Alguns 
dos produtos criados poderão ser 
degustados, como o sorvete de leite 
de ovelha, de beterraba com limão, 

e de laranja com cenoura.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Classificados

COMUNICADO
Publicação de classificados será aceita 
somente até às 18 horas de terça-feira. 

Casas - Venda

Terrenos

Apartamentos - Venda

Aluguéis

Animais

Serviços

Diversos

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ 
Com 2 quadras do mar, região central, prédio com 
2 salões de festas, sala de jogos, hall de entrada - 
padrão Embraed, 2 vagas de garagem, 2 quartos 
com armários embutidos, despensa completa, 
cozinha completa, sala espelho até teto, 2 ar con-
dicionado, sacada, churrasqueira, teto com gesso, 
fino acabamento, área nobre rua sem saída. 
Valor: R$ 600 mil. Aceito imóvel em Canoinhas. 
Fone: 3622-6475 ou 99751799.

Comercial

FRETES
Fone: 8834-2646 ou 3624-2305.

ALUGO CAMA ELÁSTICA
Piscina de bolinha. Fone: 3622-6681 ou 9115-4081.

JOÃO PAULO 2º
Casa com 98m² e terreno com 574m². Valor a 
combinar. Fone: 8810-6607 ou 3623-0456.

CENTRO 
Apartamento na região central de Canoinhas. 
Fone: 9126-9133.

OPORTUNIDADE DE NEGÓCIO
Vendo papelaria em pleno funcionamento, 
clientela formada, ótimo ponto comercial. 
Interessados ligar para 9926-8425, 9646-6725 
ou 3622-6941 (em horário comercial).

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa de alvenaria com 56m, com terreno de 600m 
toda murada. Valor: R$ 135 mil. Fone: 9959-8523.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa mista com 117 m²,  na rua Sérgio Gaspki,  
com garagem para 2 carros 3 quartos sala copa 
cozinha churrasqueira com um terreno de 
530m², aceita-se carro ou camionete no nego-
cio, Fone: (47) 88536762 ou (47) 96170138.

FAZEMOS CORRENTE PARA CALHA
Falar com Viviane ou Gilmar. Fone: 3622-5747.

EQUIPAMENTOS PARA LAN HOUSE, ESCRITÓ-
RIO OU TELEMARKETING
10 computadores R$ 300 cada
17 divisórias em MDF R$ 500 cada
1 balcão com granito em MDF R$ 500
1 Cadeira de escritório giratória R$ 80
2 câmeras de segurança R$ 150
1 aparelho de fax R$ 80
1 servidor para Lan House R$ 200 
1 cabine telefônica estilo Londres de madeira 
maciça R$ 500. Fone: 8427-6620. 

CENTRO
Casa de madeira, com aprox. 70m² e terreno 
com 350m²,localizado na rua Paul Harrys, 735 
à 200m da rodoviária. Fone: 3622-1434. 

SOSSEGO
Vendo casa de alvenaria com 160 m², terreno 
com 460m², 3 quartos sendo 1 suíte com 
closet e hidro, 2 banheiros, sala jantar, sala de 
TV com lareira, churrasqueira, copa, cozinha 
planejada, lavanderia e garagem. Rua Basílio 
Humenhuk, 808. Fone: 3622-7825. 

MÁQUINA DE COSTURA
Seminova, Sew Strong reta, 3 pontos, semi-in-
dustrial. Vende-se ou troca-se por uma máquina 
Galoneira. Valor: R$ 850. Fone: 3624-0644.

ENCRUZILHADA
Terreno com 686 m², à 300m da BR, com água. 
Valor: R$ 8 mil. Fone: 8403-0307.

KITNET PARA MOÇAS
Mobiliada, próximo a UnC, na rua Bernardo 
Olsen, 681. Fone: 3624-0358.

CASA OU KITNET
Em São Francisco do Sul, praia de Enseada. 
Fone: 8413-0351.

INDUSTRIAL I
Terreno na rua Saulo de Carvalho, medindo 
600m, com 20m de frente e 30m fundos, ao 
lado do Lar do Idoso, com cavalete de água e 
poste. Fone: 3622-1434.

ALTO DAS PALMEIRAS
Terreno com 450m², localizado próximo a 
rua Adão Tyska fundos do mercado Joteanki. 
Valor: 12 mil aceita-se carro ou moto. Fone: 
8466-2390.

CASA DE ALVENARIA
Com 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem e varanda. Toda cercada, 
localizada na rua Evaldo Kreis, 314 no centro, 
próximo ao Hospital. Fone: 9990-2310.

LAVATÓRIO DE SALÃO
Fone: 3623-0354 ou 8849-0198.

SOSSEGO
Lote com 800m² na rua Otto Friedrich. Valor: 
R$ 135 mil. Fone: 8812-1371, falar com Gilmar.

CAMPO D’ AGUA VERDE 
Vendo 2 casas no mesmo terreno na rua Epaminon-
das Ricardo da Silva, nº 630, sendo uma delas mista. 
A 1ª casa, com 3 quartos, sala, banheiro, cozinha, 
lavanderia, garagem e um ótimo espaço. Na 2ª casa 
contém 1 banheiro, cozinha, 1 quarto e 1 garagem, 
ótimo espaço. Casa toda murada com grades. Valor: 
R$ 150 mil. Fone: 8911-2838, falar c/ Olivia.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Na rua Guilherme Prust, nº 520,  próx. a Rádio 
Clube. Valor: R$ 43 mil. Fone: 9610-2986/9177-
1102 ou 9182-0014.

PIA INÓX
Em ótimo estado. 
Fone: 8474-6798 falar com Vina.

CENTRÍFUGA
Em bom estado. Valor: R$ 50. 
Fone: 8466-2390.

FORNO ELÉTRICO
Marca Müller, com 44 litros, em ótimo estado. 
Valor: R$ 150. Fone: 9976-6072.

ARMÁRIO COM TAMPO PARA FOGÃO DE MESA
Seminovo. Valor: R$ 100. Fone: 8474-6798 falar 
c/ Vina.

ESTUFA DE FUMO ELÉTRICA
Completa, com 3 anos de uso. Com 3 
exaustores, contendo também grampeadeira, 
enfardadeira, semeadeira com marcador, 430 
grampos e com paiol de 50m². Também kit 
canteiro completo, com lonas, arcos e 250 
bandejas. Vendo tudo ou em partes. Fone: 
8846-8798 ou 9669-1794.

CENTRO
Casa de alvenaria com 2 dormitórios. Pode ser 
financiada. Fone: 9121-5258.

EXCELENTE PONTO COMERCIAL E CASA
Vendo ou troco um ponto comercial e casa na Av. 
Senador Ivo d’Aquino, nº 700. Valor: R$ 150 mil, 
com excelente clientela. Motivo: mudança de ci-
dade. Fone: 3622-4320 ou 8480-6991, falar com 
Edson ou Solange. E-mail: spg_155@msn.com.

CENTRO
Terreno com 900m², situado na esquina da rua 
Getúlio Vargas com a Bernardo Olsen. Fone: 
3622-2119.

FARTURA
Terreno com 44.000m²,  na localidade da 
Fartura com frente comercial, uma casa, um 
barracão, água encanada, um poço, luz, à 10 
km de Canoinhas. Fone:8825-7014 ou 8830-
6782, falar com Ivonei.

VARAS DE EUCALIPTO
Para construção civil. Fone: 3622-4321.

ANTENA PARABÓLICA
Valor: R$ 100. Fone: 9157-2106 ou 3622-
0835.

FILHOTES DE PINTCHER
Vendo. Fone: 9621-3003.

FAÇO MASSAGEM RELAXANTE A DOMICILIO
Tratar fone: 91064948.

ANTENA PARABÓLICA
Completa. Valor: R$ 150. Fone: 8466-2390.

VÁRIOS TIPOS DE SERVIÇOS
Jardinagem, limpeza de terrenos corte de 
grama, de lenha entre outros. Fone: 8414-
4840/8418-7820 ou 3622-2429 falar c/ Jeferson.

RIO PRETINHO
Terreno rural, com 7 alqueires na BR-280, pró-
ximo à gruta da Aparecida. Fone: 9929-4829 
ou 9934-8938.

SALA EM FRENTE À APOCA
Na rua Benjamin Constant, 917, com 30m². 
Fone: 9149-9848 ou 8865-7471.

DIVERSOS
Vendo 1 janela de ferro 1m x 1,50m, 3 janelas 
1,20m x 2,00m (com vidros) 1 porta de ferro 
de correr com 4 folhas, 5 portas de madeira 
internas 0,80 x 2,10 e 01 porta 0,70 x 2,10. 
Tudo por R$ 600, ou à combinar. Fone: 9966-
5406 ou 9975-8745, falar com Deise.

APARTAMENTO
Ótimo acabamento, 2 quartos sendo uma suíte, 
sala de TV, sala de estar, cozinha, banheiro social, 
garagem fechada, churrasqueira, lavanderia, teto 
em gesso, portão eletrônico, próx. ao hospital. 
Valor: R$ 850. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

APARTAMENTO
Com 3 quartos, 2 banheiros, sala, cozinha, 
churrasqueira, sacada e garagem, na rua Eu-
gênio de Souza, 70, próx. a UnC. Valor: R$ 750. 
Fone: 3622-8290.

ÓTIMO PONTO COMERCIAL NO CENTRO
Na rua Bernardo Olsen, ao lado do restaurante 
Comida Caseira, próx. a UnC. 
Fone: 8844-2209, falar com Beatriz.

FILHOTES DE PINTCHER
Valor: R$ 150. Fone: 9650-5122 ou 3622-3520.

MAJOR VIEIRA 
Vende-se terreno com 15ha em Toldo de Cima, 
20km da cidade, sendo 5ha de lavoura forma-
da podendo chegar a 12ha, com água, energia, 
acesso próprio, bem localizado. Opção de 
compra de + 20ha na divisa. Valor: R$ 150mil, 
abaixo da avaliação, aceito veiculo, ou parcela-
mento. Fone: 9203-5741 ou 9657-4100.

ARMÁRIO SEMI NOVO
Valor: R$ 400. Fone: 9189-3775 falar c/ Arilda.

SOSSEGO
Casa de alvenaria, próximo a Escola Cabral, 
com 104m² de área construída. Valor: R$ 185 
mil. Fone: 8431-2861.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Terreno com 525m² na rua Pedro Barbosa 
Moreira, pode ser financiado pela caixa. Valor: 
R$ 25 mil. Fone: 3622-8435 ou 8405-8450.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Lote urbano, plano, com ótima localização na 
rua Júlio Correia da Costa.  Área de 450m², 
rede de água, luz e iluminação pública, docu-
mentação em dia (escriturado). Valor:  R$ 45 
mil. Informações pelo fone: 3622-0177. 

BOA VISTA
Casa com 165m² e terreno com 645m na rua 
João Krzensinski, próx. a Rede Feminina. Valor: 
R$ 160 mil. Fone: 3622-6735, falar com Marli.

ITAPOÁ
Casa na Vila Bamerindus com 3 quartos, 2 ba-
nheiros, sala e cozinha conjugada, edícula com 
lavanderia e churraqueiras móvel situada a 1 
quadra do mar. Fone: 3622-2210 ou 3622-5150.

ALUGA-SE
Piscina de bolinha e cama elástica. Fone: 3622-
8299 ou 8496-1280.

FILHOTES DE GATO MESTIÇO
Fone: 9965-7109.

COMPUTADOR INTEL CELERON 
Precessador 430, DVD, M.Ram 1GB, HD 160GB, 
vídeo Audio, Rede on Board, Fax Modem 56Kbps, 
4 entradas, USB, monitor LCD 14 + mesa (branco 
com rosa). Valor: R$ 550 a vista. Em ótimo estado. 
Fone: 9928-6942 falar com Ana Carla.

GELADEIRA
320 lts, 6 ms. Valor: R$ 200. Fone: 8466-2390.

PORTAS DE MADEIRA MACIÇA
Moldurada e lisa. Valor à partir de R$ 80. Fone: 
9643-0551 ou 3622-3183.

RELÓGIO MASCULINO
Citizen, com detalhes em ouro. Valor: R$ 100. 
Fone: 8466-2390, falar com Vando.
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Carros

Motos

DiversosCaminhões/Tratores

TRATOR MASSEY FERGUSON 275
Ano 2008 completo 4x2 com 1,5 mil horas. 
Fone: 9107-2279.

JOGO DE RODAS GAÚCHA
Para Brasília, aro 14. Valor: R$ 600. Fone: 
8868-9260.

COMPRESSOR MOTOMIL
Pequeno. Valor: R$ 300. Fone: 8868-9260.

MERCEDES 1313 ANO 80 MODELO 84
Motor e diferencial novo, aceita-se terreno no 
negócio. Fone: 8828-9076 ou 8852-7442.

GOL 2004 8V
Prata, 4 portas a gasolina. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 9955-4905.

PEUGEOT SW 1.4
Cor prata, completo, ano 2005, com 72 mil 
km. Fone: 8884-7073 ou 3623-1563.

GOL 99 1.8 8V 
Branco, 4 portas a gasolina. Valor: R$ 12 mil. 
Fone: 9955-4905.

SUZUKI YES-N 2010 AZUL
2 pneus novos, emplacado até outubro/2013. 
Valor: R$ 3,7 mil. Fone: 9698-9416 ou 3622-1260.

YAMAHA RD-125 ANO 86
Toda original. Valor: R$ 2,6 mil. Fone: 8868-9260.

CARAVAN COMODORO ANO 85
4CC a gasolina, cor verde. Valor: R$ 3 mil. 
Fone: 9955-4905.

GOL 1.0 16 V ANO 2001
4 portas, geração 3. Fone: 3623-0116.

KOMBI 97 
Branca a gasolina. Valor: 9 mil. Fone: 9955-4905.

MOTOR DE POPA
25 HP da marca Evinrude. Fone: 3622-4048 ou 
9996-5430.

UNO MILLE EP
Ano 96, vermelho, quatro portas, em ótimo 
estado. Valor: R$ 7,4 mil. Fone: 9994-1172.

TROCO CORSA CLASSIC 1.6 
8V, ano 97, 4 portas, V.E, D.H., R.L., por carro 
novo com financiamento para assumir ou com 
motor ruim, estourado. Fone: 9212-9683, 
falar com Rodrigo.

CAMINHÃO MB 1113 ANO 80-81
Truck graneleiro turbinado, pneumático, freio 
a ar, pneu mil carcaça 1313, em ótimo estado. 
Valor: R$ 45 mil, troca-se por caminhão me-
nos. Fone: 9213-3171 falar c/ Paulo.

MERCEDES BENZ TRUCK L1518
Ano 89, graneleiro. Fone: 9617- 4354.

ESCORT 95 CHT 
Branco, em perfeitas condições. Valor: R$ 6,5 
mil. Fone: 9212-9683.

GOL 1.6 ANO 99
Quatro portas em bom estado de conservação. 
Fone: 3622-7077 ou 9124-9941.

SIENA 1.0 FIRE FLEX ANO 2007
Vermelho, com alarme, vidro elétrico, trava 
elétrica, quatro pneus novos, ar quente, insul-
filme, som Pioneer,  farol de milha, protetor 
lateral das portas, com apenas 50 mil km, 
original. Valor: R$ 19 mil, o veículo pode ser 
financiado. Fone: 8812-7643.

DEL REY ANO 88
Reformado, com quatro pneus novos. 
Valor: R$ 4 mil. Fone: 3622-2254.

S10 EXECUTIVE
Ano 2010, Flex, preta, 42 mil km, único dono. 
Fone: 3623-1058 ou 9638-4408.

FIESTA SEDAN 1.0
Ano 2009, preto, com 48 mil km, direção hi-
dráulica, ar condicionado, vidro elétrico, único 
dono. Fone: 3623-1058 ou 9638-4408.

FOX 1.0
Ano 2004, vermelho, quatro pneus novos. Valor 
abaixo da tabela Fipe: R$ 17 mil. Aceito caminhone-
te de maior valor. Fone: 8853-8455 ou 9902-9823.

MERCEDES BENS 1313 
Modelo 83, turbinado, graneleiro, hidr. pneu-
mático, motor 1518. Valor: R$ 50 mil. Fone: 
8853-8455 ou 9902-9823.

ASSUMO FINANCIAMENTO
De carro ou moto. Fone: 9137-0769, falar com 
Leandro.

CELTA PRATA ANO 2009
2 portas, em bom estado. Valor: R$ 18,5 mil. 
Fone: 9933-8054/8440-4618 ou 9272-2696 
falar c/ Pedro. 

LOGAN EXPRESSION 2008
Cor preto, com direção hidráulica, com 23 mil 
km. Novinho. Valor: R$ 21 mil. Fone: 8852-8040.

FORD FIESTA STREET 
Ano 2003, cor branco, lindo com ar condiciona-
do, 2 portas. Valor: R$ 11,9 mil. Fone: 3622-6475.

FORD FIESTA FLEX 2009
Cor preto, alarme e trava elétrica, seminovo. 
Valor: R$ 21,5 mil aceita-se menor valor. Fone: 
36226475.

CELTA 2009 
Único dono, cor prata com 22 mil km. Valor: R$ 
18,5 mil. Fone: 91064948.

VENDO MONZA 
ANO 89/90 

GRAFITE
4 portas, completo, com 
vidros e travas elétricas, 
direção hidráulica e com 
volante escamoteável. Valor: 
R$ 4,5 mil. Fone: 8902-6905 
ou 9126-3815. 

STRADA 1.4 
Ano 2012, cabine dupla. Valor à combinar. 
Fone: 3624-1273.

GOL 1.0 ANO 2005
Cor prata, 2 portas. Valor: R$ 12 mil. Fone: 
8812-7643, falar com Patrick.

FUSCA ANO 1978
Cor bege, em ótimo estado. Com bancos altos, 4 
pneus novos. Valor: R$ 4,6 mil. Fone: 9115 -2348.

FIESTA ANO 2000 GL 
class, com 4 portas, vidros e travas elétricas, 
direção hidráulica, ar quente, desembaçador e 
limpador traseiro, carro com 100 mil km origi-
nais. Somente R$ 11 mil, pode ser financiado. 
Fone: 8821-7372 ou 9940-0834.

UNO ANO 93
Cor prata, 4 portas, ótimo estado . Valor: R$ 
6,5 mil à vista ou financiamento de R$ 279 
por mês, sem entrada. Fone: 3624-2763, na 
Confiança Multimarcas.

UNO MILLE FIRE 1.0 ANO 2008
Cor vermelha, 4 portas, kit way: ar quente, lim-
pador e desembaçador traseiro,  trava elétrica 
nas 4 portas, protetor para-lamas, pneus no-
vos, motor original 72.000 Km. Ótimo estado 
de conservação. Preço de tabela Fipe: R$ 16,9 
mil. Valor: R$ 15,9 mil. Fone: 9935-3720.

FIESTA CLASS ANO 2009
Sedan completo, cor prata. Fone: 9656-0412.

CORSA CLASSIC ANO 2003
4 portas, cor prata, com 44 mil km. Valor de 
Tabela ou troca-se por terreno em Canoinhas 
ou municípios vizinhos. Fone: 3627-2308.

CHEVETTE ANO 82
Valor: R$ 1,8 mil. Fone: 9115-4081.

TIPO ANO 95
4 portas, com vidro elétrico, mecânica 
revisada, pintura nova. Valor: R$ 4 mil. Fone: 
8835-6306 ou 8880-1424.

MOTO FAN 125 ANO 2008
Em ótimo estado. Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 
8852-8040.

STRADA 2008 FIRE
Cabine estendida, 1.4, completo. Fone: 8873-
3707.

PAGERO SPORT SE
4x4, automotiva, turbo Interculer, ano 2006, 
cor preta, IPVA 2013 pago. Valor: R$ 58 mil ou 
R$ 44 mil + 25x de R$ 1.058,00. Carro impecá-
vel. Fone: (42) 9155-9198 ou (47) 8837-3434.

YAMAHA XTZ 2005
Ótimo estado. Valor: R$ 3,8 mil. Fone: 3623-
4022 ou 91784351 falar c/ Marcelino.

MOTO BIZ ANO 2010
Nova, na cor preta. Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 
8852-8040.
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Enfoque

ANIVERSARIANTES
01/11 - Marina Padilha Stanislaviski
01/11 - Reinaldo Joel Priebe
01/11 - Osvaldo Fernando Voigt 
01/11 - Rosália A. Korneliuk
02/11 - Vilmar dos Santos
02/11 - Marcia Terezinha de Lima
02/11 - Paula Rafaela Koch
02/11 - Simone Varela de Oliveira
02/11 - Maiquel Vitor Dalpra
02/11 - Regiane Ap. de Anhaia
02/11 - Lucas Fernandes
02/11 - Luíza Bernadete de Oliveira
02/11 - Igor Massaneiro
02/11 - Silvana Martins de Matos 
Kotelak
03/11 - Cristiane Pilotto Cavalheiro
03/11 - Gerson Pereira da Silveira
03/11 - Dorival Paul
03/11 - Maria Lucia Barros Ferreira
03/11 - Ivo Bechel
03/11 - Rosa Henrique Hauss
03/11 - Padre Damin
03/11 - Lucia Novack
03/11 - Sueli Konopka Binder 
04/11 - Tiago Ricardo de Jesus 
04/11 - Sueli Artner 
04/11 - Simone Fernandes
04/11 - Micaella Ferreira
04/11 - Maria Amalia Sphair
04/11 - Terezinha Schuw
05/11 - Aline Walter Neves
05/11 - Cecilia Vialeski Iendras
05/11 - Janir Antonio Weber
05/11 - Odete T. Sampaio Pereira
05/11 - Sebastião Pereira Nunes
05/11 - Norma S. Hatschback
05/11 - Maria Goes Glinski
05/11 - João Maria Ribas Souza
05/11 - Alvaro Alegre
05/11 - Elizabete Zoreck A. da Cruz
05/11 - Tamires T.C Lima
05/11 - Éric Gabriel de Barros 
05/11 - Francisca Sulina dos Anjos
06/11 - Rosa Bottemberg
06/11 - Gerson Da Silva Olcha
06/11 - Ernani Souza
06/11 - Osni Ososwiski
06/11 - Marcel Anderson Novak
06/11 - Roberta Brandes
07/11 - Rubens de Oliveira
07/11 - Ricardo José Cristani
07/11 - Almir José Bayerl
07/11 - Terezinha de Paula
08/11 - Jackson Andre Gonçalves 
Padilha 
08/11 - Evelin Heiden
08/11 - Renne Matheus Euclides

FOTOS PARA ESTA 
COLUNA ATÉ O MEIO-

DIA DE QUARTA-FEIRA.

Parabéns para o Anthony que 
completa 3 aninhos hoje. Sua 
mãe Caroline, avós Sônia e 
Wilson e bisavôs Almir e Inês e 
Marcos e Waltrudes desejam 
felicidades.

Isabella Bordinoski aniversariou 
no dia 28 de outubro. Parabéns, 
de seus avós Gil e Ines e dos tios 
Rafaela, Thais, Gabriel, Rose, 
Alex, Luciano e Alisson.

Rafael de Barros aniversariou no 
dia 13 de outubro e Guilherme 
Arazão Leal de Barros festeja no 
dia 4 deste mês. Parabéns e feli-
cidades mil, são os votos de Inês, 
Gil, Rafaela, Thais, Gabriel, Rose, 
Alex, Luciano, Alisson.

Parabéns para 
Kenzo Kussaba 
que completou 2 
anos e 6 meses. 
Gil e Inês dese-
jam felicidades e 
muitos anos de 
vida ao garoti-
nho.

Parabéns aos alunos da aula prática de Pressão arterial que aconteceu na Farmácia Queluz. O Curso de 
Atendente de Farmácia e Consultório Médico é ministrado pela professora Thayse Tischner.

Tamires Padilha Andrade Gon-
çalves completa 7 anos no dia 
4. Seus pais Cleide e José Carlos 
desejam muitas felicidades a 
garotinha. Parabéns!

Felicidades para Emanuele Batis-
ta de Campos que faz 1 aninho 
amanhã. Seus avós José Alceu e 
Maria Helena e os pais Rosilene 
e Alexandre de Campos desejam 
muitos anos de vida, saúde e paz 
a garotinha.

Neste domingo dia 4, a linda Mel 
Beatriz Stoker estará completando 
seu 1º aninho. Você é uma joia 
preciosa que Deus enviou para 
abrilhantar nossas vidas. Com ca-
rinho de sua tia Maristela e demais 
familiares. Mil beijos.

- Parabéns e felicidades para 
DIRCE DE FÁTIMA KONOPKA 
COLOMBO que completa idade 
nova amanhã. A ela muita saúde, 
paz e alegrias. Te amamos! São 
os votos de suas filhas Ellen e 
Eliz e suas netas Esther e Emily.
 
- Um feliz aniversário para as gê-
meas CÉLIA KONOPKA TRET-
TO E SOELI KONOPKA BINDER 
que festejam seu aniversário no 
sábado, dia 3. Muitas felicida-
des e sorrisos são os desejos de 
seus familiares. Parabéns!   

- Obrigada amor por me fazer 
feliz. Tenho vida ao seu lado: 
Só a morte para nos separar. 
Te amo demais, GIL. De sua 
esposa Inês.

Diogo dos Santos Pacheco comple-
ta mais um ano de vida no dia 4. 
“Se for mesmo verdade que Deus 
manda os seus anjos para a terra, 
com certeza você é um deles. 
Diogo, parabéns e muitas felicida-
des. São os desejos de seus pais e 
irmãos que te amam.

Aniversário em dose dupla aconteceu no dia 23 de outubro. Marciana e 
sua mãe Jacira completaram idade nova. “Não importa o atraso, importa 
o que sentimos. Felicidades sempre!” São os votos de sua família.
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ENLACE

PATRICK E LUANA

Alice Lins comemorou seus 15 anos 
no dia 26 de outubro... “É hora de 
sonhar, criar e realizar seus novos 
objetivos. Mas você sempre preci-
sará de Deus e pessoas especiais 
para tornar o seu sonho realidade 
e para isso conte sempre conosco, 
seus pais, irmãs e amigos. Te ama-
mos muito, parabéns.”

Parabéns para Fernanda Alves Pe-
reira que completou idade nova no 
dia 30.  Que a sua vida seja repleta 
de emoções alegrias e conquistas. 
Feliz Aniversário!

Quem sobe ao altar para ganhar as bênçãos do matrimônio neste 
sábado é o jovem casal Juliano  Geraldo e Camila Linkowski. “De-

pois de andarmos por diversos e diferentes caminhos nos encontra-
mos envolvidos por um único e sincero amor, decidimos viver um 

para o outro e ambos para Deus.”

Parabéns para Alaís Aparecida 
Rincon, que no dia 26 comemo-
rou mais um ano de vida. A ela 
sinceros votos de anos de vida, 
saúde, paz, sucesso e felicidades. 
São os desejos de seus pais Bio e 
Ana e seus irmãos Alan e Alana.

Parabéns para Marlene Ferreire  
que completa idade nova amanhã. 
Seus familiares e amigos  dese-
jam votos de muita saúde e paz. 
Parabéns!

Parabéns para o casal Patrick e Luana que no dia 20 de outubro 
se uniu nos laços do matrimônio na Igreja Matriz Cristo Rei. Ela 
é filha de Ilustre e Sônia e ele é filho de Edilza. Os convidados 
foram recepcionados no Clube Laffayette.

Os parabéns e abraços são para 
Pedro Rogério Teleginski que com-
pleta idade nova dia 1º. Desejamos 
que você seja muito feliz tenha 
muita saúde e paz em seus dias 
com carinho. De sua mãe Maria, 
seus irmãos Sandro, Liliane e Aline 
que te amam muito.

Camila Fabris aniversariou no dia 
30 de outubro, Desejamos muitos 
anos de vida repletos de muita 
paz, alegria e sucesso. São os de-
sejos da família Maia. Parabéns!

Muito feliz Ilda de Souza Machado recebeu amigos em sua residência no 
sábado dia 27. Juntamente com seu filho Fernando Machado Filho ela co-
memorou e festejou seus oitenta e um anos. “Desejamos felicidade, paz e 
muita saúde. Parabéns Dona Ilda!” São os votos de seus amigos. 

Parabéns para CELSO FESKIU. “Que Deus derrame muitas 
benção sobre você e te de muita saúde e muitos anos de 
vida. Te amamos muito!” São os desejos de sua esposa 

Leoni Maria Marschalk Feskiu e Carolina Feskiu.
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PUBLICADO EM 19 DE OUTUBRO DE 1963 Mantida a grafia original

Há 50 anos
Inaugurado 

o Templo 
Lutherano em 
Marcílio Dias

Conforme havíamos anunciado, 
foi inaugurado domingo o Templo 
Lutherano da prospera localidade 
de Marcílio Dias, com o com-
parecimento de grande massa 
popular. Pela manhã ouve culto, 
oficiado pelo pastor Jorge Weg-
ger, especialmente convidado e 
que aqui exerceu suas atividades 
por mais de 40 anos transferindo-
-se, após para São Paulo. A 
tarde prosseguiram os festejos 
o singular da festa foi a falta de 
cerveja, eis que só foi servido 
café, galinhas e churrasco, este 
regado com  gasosa. A comissão 
por nosso intermédio, agradece 
o comparecimento de todos que 
lá estiveram.

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos

No chuvoso 07 de novembro de 1912 na cidade de Curitiba (PR), o concorrido 
féretro do capitão João Gualberto passa pela Praça Tiradentes, 16 dias depois 
que ele foi morto em Banhado Grande, nos campos de Irani, na batalha que 
marcou o ínício da Guerra do Contestado.

FUNERÁRIA MÃO AMIGA
29/10 - Diva Rodrigues - 85 anos
28/10 - João Tarcheski - 87 anos

28/10 - Maria Carolina da Cruz Ferreira - 83 anos
27/10 - Claudio Przywitowski - 73 anos

24/10 - Paulo Bradoski - 81 anos

Notas Esparsas
- Os consumidores da Ca-

noinhas Força e Luz S.A., estão 
agora vinculadas ao Estado, não 
acreditam mais em promessas 
nem acreditam, também , em 
entrevistas: querem, isto sim, 
fato concreto, luz e energia para 
movimentar nosso periclitante 
parque industrial.

- Com grande sucesso rea-
pareceu ante o nosso pequeno 
público, sábado a noite, no 
Clube Canoinhense, o nosso 
já famoso Coral.

- O industrial conterrâneo 
Sr. Herbert Ritzmann, estava 
em Brasília, integrando uma 
comissão de reflorestamento.

-  Finalmente após um 
ano, foi reaberto o tráfego 
na rua Vidal Ramos, no tre-
cho da Praça Lauro Müller. 
Concluído o calçamento na-
quele local, o tráfego reabriu 
oficialmente no sábado pela 
manhã , com foguetório e a 
presença do edil. Muito bem 
Sr. Prefeito.

É com profundo sentimento e muita 
saudade que hoje,após um ano de sua 
morte,lembramos da pessoa que em 
vida, foi exemplo vivo de fé,dedicação e 
devoção.
Uma pessoa que soube dar ás nossas 
vidas alento e sentido. Transtornados 
por tão grande perda, nós,
a sua família, por longos dias, estive-
mos desesperados, envolvidos numa 
saudade imensa que deixaste em cada 
um dos detalhes de nossa casa, nas pa-
lavras e ações que estarão pra sempre 

em nossa memória.
É certo que aquele a quem estimamos e amamos de verdade 
estará para sempre presente em nossos corações.
Sim, tudo o que fostes, continuarás sendo até o dia em que nos 
encontrarmos novamente.
Acreditamos que estás com DEUS e assim continuas a nos de-
dicar amor e atenção. Onde quer que estejas,sei que olharás por 
nós que fiamos sequiosos de saudade e incontidos pela tua falta. 
Ficará para nós o teu exemplo  de boa mãe, a esposa extraordiná-
ria, a boa companhia, amiga sempre presente.
Por enquanto, tudo o que somos e temos,podemos dizer que foi 
também graças a você mãe, que deixou para nós uma grande 
lição: amar e valorizar a vida, em toda a sua essência, até o fim.

Seus filhos,esposo e familiares

Com muita saudade convidamos a todos 
para a MISSA DE UM ANO que será cele-
brada dia 07/11/12 às 19 horas na Igreja 
São Sebastião, no bairro João Paulo II.

DIA: 2 de dezembro de 2012
LOCAL: Pavilhão da Igreja Aparecida - bairro Piedade
HORÁRIO: 14 horas
 
ÓTIMOS PRÊMIOS: Geladeira, Televisão, Mesa com 6 cadeiras, Jogo de 

sofá e outros excelentes prêmios
Valor das cartelas: 1 cartela por R$ 2 e 3 cartelas por R$ 5

COMPLETO SERVIÇO DE COZINHA E BAR.
A APOCA agradece a participação de toda a comunidade e contamos mais 

uma vez com a ajuda de todos em prol ao paciente com câncer.

DA APOCA
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PROJETO SOCIAL

IV Copa Brazuca Esportes 
talentos do futebol

ROSSI JÚNIOR
COM ASSESSORIA

Evento tem como 
objetivo estimular a 
juventude à prática 
esportes levando 
a melhoraria da 
qualidade de vida

ESPORTES

POS EQUIPE  MÉDIA 01    MÉDIA 02  MÉDIA 03   TOTAL
1º      RIGESA  810               871,75           1681,75
2º      ESCOLA DAMA 801,25     855,5           1656,75
3º      BANCO DO BRASIL 777,25     781           1558,25
4º      HOTEL STILUS 805,5     727,25           1532,75
5º      LAVRASUL  708,75     702           1410,75
6º      UNIVALE  688     716,5           1404,5
7º      HILTON MOTOS 630,5     676,5            1307
8º      ELLO MONTAGEM 587     698            1285
9º      ARMAZEM DO AÇO 283,25     492,33             775,58

C  PACANOINHENSE
DE BOLICHE

ENTRE EMPRESAS

A empresa Brazuca Esportes, 
juntamente com a Fundação 
Municipal de Esportes de Ca-
noinhas, realiza pela quarta vez a 
Copa Brazuca Esportes talentos 
do futebol. O objetivo da compe-
tição é o de reunir escolinhas de 
futebol de toda a região do Pla-
nalto Norte de Santa Catarina, 
entre outras regiões.

Os jogos serão realizados 
no estádio municipal Benedito 
Therézio de Carvalho e as cate-
gorias a serem disputadas são as 
de sub 10, sub 13, sub 15 e Sub 
17. As inscrições são gratuitas 
e podem ser feitas pelos treina-
dores das equipes entrando em 
contato com a Fundação Muni-
cipal de Esportes de Canoinhas 
ou com a Brazuca Esportes, que 
esta localizada na Rua Vidal Ra-
mos, 907, no centro de Canoi-
nhas. As inscrições só poderão 
ser feitas se todos os atletas se 
enquadrarem nas categorias e 

se estiverem estudando.
O gerente comercial da Bra-

zuca Esportes Mayco Santos, 
conta que na última edição da 
competição o projeto obteve um 
enorme sucesso conseguindo 
reunir cerca de 700 crianças, 
abrangendo um total de sete 
municípios de toda a região e 
destaca que nesta quarta edi-
ção, treinadores e atletas estão 
ansiosos para o início das dispu-
tas deste ano e este fator, deve 
elevar o número de inscrições 
em relação aos anteriores.

Santos também destaca que 
a esperança é de dar continuida-

de por muitos anos a este proje-
to que, em sua opinião, já virou 
sucesso absoluto. “Contamos 
com empresas parceiras que nos 
possibilitam fazermos sempre 
algo a mais para as crianças.”

O gerente comercial tam-
bém afirma que o objetivo da 
competição é de estimular a 
juventude a praticar esportes, 
fazer novas amizades, aprender 
a administrar melhor as emo-
ções e melhorar a qualidade de 
vida dos participantes. Afirman-
do que todos os atletas, pais e 
amantes do esporte estão con-
vidados a participar do evento.

Divulgação

CLASSIFICAÇÃO 
POR EQUIPES 

(PARCIAL)

REDE FEMININA DE COMBATE AO CÂNCER DE 
CANOINHAS - SC

Fundada em 17 de setembro de 1984
CNPJ 83.786.400/0001-00

Rua Nery Waltrick, 690 – Fone: (47) 3622-2310

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
PARA ASSEMBLEIA GERAL 

EXTRAORDINÁRIA
A Rede Feminina de Combate ao Câncer de Canoinhas, através de 
sua representante legal, convoca suas associadas para a “Assem-
bléia Geral Extraordinária”, a ser realizada em sua sede à Rua 
Nery Waltrick, n.º 690, no dia 03 de dezembro de 2012, ás 15:00 
(quinze) horas em primeira convocação com a presença da maioria 
das associadas, e ás 15:30 (quinze e trinta) horas com qualquer 
número de associadas presentes, com a seguinte

ORDEM DO DIA:

- Eleição e aprovação da nova Diretoria.

Canoinhas, 01 de novembro de 2012.

Darli das Graças Costa
Presidente
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O técnico Mano Menezes convo-
cou na terça-feira, 21, jogadores, 
incluindo o lateral esquerdo 
Fábio Santos (Corinthians) e o 
volante Arouca (Santos), para a 

Seleção Brasileira. A equipe en-
frentará a Colômbia em amistoso 
marcado para ocorrer em Nova 
Jersey em 14 de novembro.
Confira a lista:

Veja a convocação para
enfrentar a Colômbia

SELEÇÃO BRASILEIRA

ESPORTES

Goleiro: Diego Alves - 
Valencia (ESP)

Goleiro: Jefferson - 
Botafogo

Lateral: Daniel Alves - 
Barcelona (ESP)

Lateral: Adriano - 
Barcelona (ESP)

Lateral: Fábio Santos 
- Corinthians

Zagueiro: Thiago 
Silva - PSG (FRA)

Zagueiro: David Luiz - 
Chelsea (ING)

Zagueiro: Leandro 
Castán - Roma (ITA)

Zagueiro: Réver - 
Atlético - MG

Volante: Sandro - 
Tottenham (ING)

Volante: Ramires - 
Chelsea (ING)

Volante: Paulinho - 
Corinthians

Volante: Arouca - 
Santos

Meia - Kaká - Real 
Madrid (ESP)

Meia: Oscar - Chelsea 
(ING)

Meia: Thiago Neves - 
Fluminense

Meia: Giuliano - 
Dnipro (UCR)

Meia: Lucas - São 
Paulo

Atacante: Neymar - 
Santos

Atacante: Hulk - Zenit 
(RUS)

Atacante: Leandro 
Damião - Internacional

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



29VARIEDADESCANOINHAS, 1º DE NOVEMBRO DE 2012CORREIO DO NORTE GERALGERALCANOINHAS, 26 DE OUTUBRO DE 2012CORREIO DO NORTE

DANILO DYBA vence 
a batalha de domingo

THE VOICE BRASIL

CAMILA LIMA
CANOINHAS

Orgulho de toda a região Dyba luta passo a passo para chegar à vitória

Cada semana mais disputa-
do, o ringue do The Voice 
Brasil tem emocionado 

o Brasil inteiro, principalmente 
os Canoinhenses, orgulhosos 
por ter a presença de um con-
terrâneo no programa. Neste 
domingo, 28, a batalha entre 

Danilo Dyba e Natálie Mendes 
agradou os telespectadores, a 
plateia e os técnicos do progra-
ma. Ao cantarem a música “Um 
Pro Outro”, de Lulu Santos a 
dupla foi aplaudida de pé. “Fiquei 
tocado com a apresentação de 
vocês. O Danilo chegou aqui e 
foi aprovado cantando uma mu-
sica sertaneja, mas junto com a 
direção de Daniel e de Luiza ele 

atravessou limites, do sertanejo 
para o pop nacional. E eu sou o fã 
dele”, elogia Lulu Santos.                

Luiza Possi, cantora, assisten-
te de Daniel ficou muito feliz com 
a união dos candidatos. “Vocês não 
competiram, vocês interagiram”, 
comentou a cantora que ainda fez 
uma brincadeira com Dyba. “Dani-
lo, assim você mata a mamãe! Foi 
lindo”, diz Luiza.  

No palco, Danilo parece mui-
to confiante e a vontade, pois a 
música já está na vida de Danilo 
desde a sua infância. Sua primeira 
apresentação foi na pré-escola, 
quando fez uma homenagem 
para os professores. A partir dali, 
foi incentivado pela família para 
seguir na música. “Minha irmã 
me ensinou a tocar teclado e eu 
sempre ganhava um instrumento 

de presente de meu pai e de minha 
mãe. Eles ficavam curiosos para 
que eu aprendesse alguma coisa 
nova”, conta Danilo que além de 
fazer apresentações individuais, 
cantar na banda Kanoa, também 
já fez uma dupla sertaneja com a 
irmã Danieli. 

Em casa, Danilo recebe mui-
tos elogios  e carinho. “O telefone 
não para de tocar, nas ruas ficam 
perguntando e desejando boa 
sorte”, conta Daiana Dyba, 15 
anos, irmã de Danilo. A jovem 
conta como está emocionada ao 
ver o seu irmão conhecido na-
cionalmente. “Ele merece, ele é 
dedicado, tem muita fé e Deus no 
coração. Eu sou a sua fã número 
um”, diz a irmã muito confiante na 
vitória do irmão. “As pessoas pen-
sam que só porque ele está no The 
Voice Brasil ele está diferente, ao 
contrario, ele continua a mesma 
pessoa querida e batalhadora”, 
conta Daiana. 

No final da apresentação, 
Natalie e Danilo foram muito 
elogiados pela sintonia que tive-
ram, mas em um discurso tenso 
e breve o técnico deu a notícia. 
Daniel escolheu Danilo como o 
vencedor da batalha: “É muito 
difícil. Eu adoro os dois. Danilo, 
você me surpreendeu hoje. Achei 
a Natálie brilhante, mas eu vou 
com o meu coração novamente. E 
ele me diz para ficar com o Dani-
lo”, exclama. Feliz, o participante 
agradeceu e abraçou o técnico 
Daniel. Já Natálie Mendes não 
foi salva por outro técnico e não 
permanece na competição.  
Agora é o momento de esperar as 
próximas etapas da competição 
e torcer muito por Danilo Dyba: 
curtir, compartilhar o perfil do 
cantor nas redes sociais e aguar-
dar a próxima vitória!

Divulgação/Rede Globo
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poesia
ARCAFES

FINAR-SE

Finda realidade
Sem saber se aperfeiçoar
Acomodado no sistema
Que o mundo quer devorar.
Passos atrapalhados
Tentando se equilibrar
A procura de novos rumos
Que amenize o transladar.
Na vida não nos espelhamos
Precisamos experimentar
Se a morte nos ronda
Procuramos desvencilhar
Naufragando em reflexões
Tentando nos perdoar.
Enlameado no amor pagão
Que ludibriou ao amar
Esquecendo o ser ilibado
Que morreu para perdoar.
Atiramos ao léu a sorte
E ela vem nos encontrar
Silenciosa como a brisa
Chega sem avisar.
Quando a pressentimos
Ousamos ignorar
Breve o tempo falece
Para o transladar
À espreita do que fomos
Dando distância ao penar
Ao choro e ranger de dentes
Que a alma irá se encontrar
Morrem após a morte
Aqueles que não sabem ajudar

CRUZADAS

RE
SP

OS
TA

S

RECEITA CN
Torta gelada de banana

INGREDIENTES 
. 1 ½ xícara (chá) de açúcar 
. 1 xícara (chá) de água 
. 12 bananas 
. 1 lata de leite condensado 
. 1 ½ lata de leite 
. 4 colheres (sopa) de amido de milho 
. Raspas de limão a gosto 
. 2 claras 
. ½ xícara (chá) de açúcar 

MODO DE PREPARO - Leve o açú-
car ao fogo, mexendo sempre até 
obter um caramelo claro. Junte a 
água, com cuidado, e deixe ferver 
até o caramelo derreter. Adicione 
a banana em fatias e cozinhe por 
dez minutos ou até a banana ficar 

cozida, mas não muito mole. Trans-
fira para um refratário e reserve. 
Leve ao fogo o leite condensado, 
o leite e o amido, misturando até 
engrossar. Junte as raspas e colo-
que esse creme sobre a banana. 
Bata as claras em neve e junte o 
açúcar, aos poucos, batendo até 
obter picos duros. Cubra o creme 
com o merengue  e leve ao forno, 
preaquecido em temperatura alta, 
por cinco minutos ou até dourar. 
Sirva gelado.

PREPARO: Demorado (acima de 45 
minutos)
RENDIMENTO: 8 porções
CALORIAS: 528 por porção

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

ACIMA DE TUDO A SABEDORIA

Nosso tempo vive e alimenta uma ansie-
dade pela ciência e por sua aplicação 
industrial. Nossos estabelecimentos de 

ensino, nossas universidades sugerem que a 
pesquisa científica seja a pedra de toque que 
poderá trazer solução para os males que afli-
gem a existência humana. Novas descobertas 
sucedem-se em ritmo vertiginoso. Mas é enga-
nosa toda essa euforia. A humanidade progrediu 
muito em termos científicos, sem conseguir 
resolver seus mais angustiantes problemas: a 
trama das relações, o sentido da vida, a escala 
de valores. Quando alguém é atingido pela 
experiência do fracasso, não há verdade cien-
tífica capaz de fazê-lo levantar a cabeça e viver 
com dignidade. A ciência, afinal, é bem menos 
importante de quanto se possa imaginar. Acima 
dela, como valor fundamental de referência, 
está a sabedoria. Sábia é a pessoa que a recebe 
como dádiva e a ela conforma a própria vida: 
bem entendido não é a posse de tudo que me 

faz feliz, nem a privação dos bens materiais que 
me torna feliz. Tendo tudo, posso ser escravo 
dos bens que possuo; nada possuindo, posso 
escravizar-me aos próprios desejos. O ser feliz ou 
infeliz depende de minha atitude interna diante 
da posse ou perante as privações sem sentir-se 
frustrado. Buscar no ser a razão fundamental da 
vida humana. Contudo ter um conceito correto 
de Deus. Fé inabalável, confiança firme em Deus, 
em seu amor, em sua bondade, em sua presença 
e em sua misericórdia. Corresponder ao amor 
de Deus por meio de um esforço sincero para 
fazer o que agrada a Ele. O início do caminho que 
nos conduz a felicidade é a sintonia com Deus, 
isto é, conhecer e fazer sua vontade, pôr-se a 
seu serviço, estar à sua disposição, atender aos 
seus desejos, executar os seus planos, percorrer 
os seus caminhos, fazer sempre o que lhe agra-
da e evitar o que lhe desagrada. Concluindo: 
Nascemos cada dia para a vida que ainda nos 
resta viver.

Música
ROSSI JÚNIOR

O QUE FAZEM AS TÍPICAS BANDINHAS ALEMÃS 
APÓS A OKTOBERFEST?

Durante a Oktoberfest, 
a prefeitura de Blume-
nau-SC “importa” várias 

bandas da Alemanha para ani-
mar a festa, porém muitas ban-
das locais e regionais também 
contribuem com a animação 
tipicamente alemã.
Algumas dessas bandas como 
as Bandas Blumenthal, Banda 
Society Musical Band, Banda do Barriu e Banda 
XV Show, entre várias outras, só se reúnem para 
tocar na Oktoberfest e eventuais apresentações 
ao longo do ano, pois seus músicos fazem seus 
trabalhos paralelos além da música. Porém outras 
das principais bandas buscam um jeito de manter 
uma rotina nos palcos, adaptando-se a outros es-
tilos musicais ou buscando um espaço para tocar.
A Banda Cavalinho, banda oficial da Oktoberfest, 
é a única que se mantém firme em seu estilo, pois 
sendo a principal banda alemã do Brasil, conse-
gue facilmente contratos para bailes e shows 

apenas com musicas tipicamente 
alemãs. A Banda Cruzeiro, mais 
antiga entre as principais bandas, 
trabalha animando formaturas e 
casamentos, com um repertório 
eclético. A Banda VOX 3, que 
satiriza os alemães de forma res-
peitosa, trabalha com eventuais 
shows cômicos além de pequenas 

apresentações em barzinhos e 
restaurantes na cidade de Blumenau e região, 
assim como faz a Banda Champagne. A Banda 
Primavera atua como instrumento de resgate 
cultural, se apresentando em eventos que falam 
sobre a história e cultura germânica. 
Embora a maioria das bandas tente manter seu 
estilo germânico, algumas bandas fazem como 
a Banda Os Montanari, passando a tocar no es-
tilo “banda de baile sulista”, que embora tenha 
um ritmo semelhante ao alemão, toca musicas 
populares brasileiras de uma maneira dançante, 
além de ritmos gauchescos.

n e-mail:  rossijunior.jornal@gmail.com
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Destaques da TVDestaques da TV

CAPRICÓRNIO >>>  De-
vagar e sempre, capri-
corniano. Como a car-
ta do Eremita do tarô: 

caminhar sem pressa e 
sem parar, na direção 

daquilo que você quer. O momento 
é positivo para namorar, para amar e 
compartilhar. Bom para estar com seus 
amigos e fortalecer as verdadeiras ami-
zades. Se for o caso, afaste-se de quem 
não te faz bem, porque o momento é 
de estar próximo de quem vale a pena.

ÁRIES >>>   Cuidado 
com tanto entusias-
mo, ariano. Você está 
super empolgado 

mas o astral pede cal-
ma, especialmente nas 

coisas grandes e nas mudanças. Por-
tanto, faça seus planos com cuidado e 
dê um passo de cada vez. Preste aten-
ção aos detalhes e não se precipite por 
mera empolgação. Aprenda a valorizar 
e curtir cada coisa que consegue antes 
de dar um próximo passo.

GÊMEOS >>>   Cuide 
melhor da sua saúde, 
geminiano. E organize 
melhor suas coisas e 

a sua rotina. Outras 
pessoas podem ajudar 

nessa tarefa. No amor, as coisas podem 
ficar mais intensas e a promessa é de 
empolgação e paixão, mas com risco 
de brigas. Vale a pena tentar resolver 
tudo na base da conversa e não se 
precipitar para evitar confusão ou mal 
entendidos. Escute o outro.

TOURO >>>  Você está 
muito mais sensível 
que de costume, tau-
rino. Aproveite tan-

ta sensibilidade para 
perceber o que é mais im-

portante nesse momento e priorizar. 
Amor e relacionamentos em destaque, 
pedindo que você foque em resolver 
as pendências, os mal entendidos e 
os problemas e que fale mais o que 
sente, o que quer, para viver mais 
profundamente com quem você quer.

HORÓSCOPO
LEÃO >>>    A grande 

questão da semana 
é conciliar melhor 
assuntos pessoais e 

profissionais, leonino. 
Amor e trabalho, família 

e vida social e todo resto da sua vida. 
Faça tudo com calma e paciência, por-
que o astral do momento prioriza o que 
é bem feito. Mais qualidade, menos 
quantidade. Pés no chão e organiza-
ção ajudam a tomar boas decisões e 
resolver tudo que precisa ser resolvido.

CÂNCER >>>  Mante-
nha a calma, cance-
riano. O céu pede 
cautela, estabilidade 

e manutenção. Trans-
formações, só se forem 

lentar. Apesar disso, você pode sentir 
tudo com mais intensidade e profun-
didade nesses dias e deve prestar 
atenção a cada emoção e sentimento. 
Bons momentos em boa companhia, 
seja de um amor e/ou de seus amigos, 
que podem estar mais próximos.

VIRGEM >>>    Fale ape-
nas se tiver certeza, 
virginiano. O astral 
pede mais recolhi-

mento para você. 
Menos conversa, mais 

ação. Demonstrar as coisas na práti-
ca, pois as palavras podem confundir 
e o risco de mal entendidos é muito 
alto. Alto risco também de ter suas 
ideias roubadas ou receber críticas 
desnecessárias, das quais pode ser 
poupado se souber ficar em silêncio.

LIBRA >>>  Uma fase 
mais animada, l i-
b r i a n o .  Va l o r i ze 
suas coisas, plane-
je o que ainda quer 

conquistar. O momento 
pode ser um tanto turbulento, com 
imprevistos, altos e baixos. Nade 
conforme a maré e não tente brigar 
contra os acontecimentos. Absorva 
cada acontecimento e reflita antes de 
qualquer atitude. Fale menos sobre 
você e ouça menos os outros.

SAGITÁRIO >>>  Cuide 
melhor de sua saúde, 
sagitariano. Poupe sua 
energia, cuide mais de 
você. Existe o risco de 

gastar energia demais e 
desperdiçar essa energia. Risco de falta 
de foco e desgastes. Portanto, tenha 
um bom sono, boa alimentação. Preste 
atenção em seus sonhos e descanse. 
Organize melhor sua rotina para uma 
vida com mais qualidade e saúde. Não 
saia por aí brigando à toa.

ESCORPIÃO >>>   Você 
está ainda mais forte 
e corajoso, escorpia-
no. Mas deve dar 

passos cautelosos. 
Deve saber planejar e 

usar toda sua estratégia para ter aqui-
lo que deseja. Há maior abertura para 
amar e ser amado, viver com mais 
profundidade e o que você sente e 
compartilhar com quem é importante 
para você. Viva esses sentimentos 
com tranquilidade e segurança.

AQUÁRIO >>>   Foco no 
trabalho, aquariano. 
Mas não se esqueça 
da vida pessoal, espe-

cialmente da sua famí-
lia. Aliás, talvez seja bom 

ficar um pouco mais em casa e curtir as 
pessoas mais intimas, até para resolver 
eventuais pendências e problemas. 
Mas cuidado com o que diz, porque 
sinceridade demais pode machucar. 
Ouça também os outros e não fique 
tão ansioso em resolver tudo.

PEIXES >>>  Cuidado 
com o que diz, pis-
ciano. Use sua sen-
sibilidade e intuição 

para se comunicar e dê 
mais atenção as opiniões 

diferentes da sua, que mesmo que 
divergentes podem se complementar 
e devem pelo menos ser respeitadas. 
Bom momento para fortalecer suas 
crenças e convicções. Bom momento 
também para estudar, conversar e 
conhecer coisas diferente.

LADO A LADO
18h30 ● Globo
Catarina faz Laura acreditar que Edgar 
se envolveu com ela. Isabel se oferece 
para ir com Dorleac a Paris. Constância 
dá dinheiro para Dorleac levar Isabel 
para Paris. Fernando conta para Boni-
fácio que Edgar teve uma filha fora do 
casamento. Laura avisa a Constância 
que vai se divorciar de Edgar.

Constância não aceita o divórcio de 
Laura. Dorleac avisa a Isabel que elas 
viajarão juntas. Edgar não consegue se 
entender com a esposa. Isabel conta 
para Jurema que vai para Paris. Cons-
tância tenta convencer Laura a desistir 
de se divorciar. Constância convence 
Laura a se afastar do Rio de Janeiro. 
Afonso não aceita a viagem de Isabel. 
Laura apresenta seu advogado a Edgar.

Edgar é obrigado a aceitar as exigên-
cias de Laura. Laura sofre ao pensar em 
seu casamento. Isabel se despede de 
Diva. Catarina faz Edgar acreditar que 
não é responsável por sua separação. 
Edgar chora com falta da esposa. Isa-
bel visita o cemitério antes de viajar. 
Isabel e Laura se despedem no porto. 
Passam-se seis anos. Guerra tenta 
convencer Edgar a ficar com Catarina. 

O capitão do navio repreende Zé 
Maria e Chico. Catarina fica aliviada 
quando Edgar diz que colocará Me-
lissa na escola. Zé Maria é castigado 
no lugar de Chico. Constância vibra 
com os preparativos para a festa de 
Assunção. Albertinho atropela Afonso 
na frente de Guerra e Neto. Chico aju-
da Zé Maria. Praxedes invade a festa 
de Assunção para prender Albertinho.

Constância fica furiosa por Assunção dei-
xar Albertinho ser preso. Fernando desa-
cata Praxedes e acaba preso. Neusinha 
avisa a Mário que quer o lugar de Diva 
na peça que irão remontar. Assunção e 
Constância falam que Albertinho terá 
que trabalhar e se casar. Jurema reage ao 
saber que Albertinho atropelou Afonso. 
Zé Maria pensa em Isabel. O empresário 
rejeita Catarina e ela culpa sua gravidez. 

GUERRA DOS SEXOS
19h15 ● Globo
Vânia tem medo das ameaças de Carolina. 
Vânia exige que Carolina lhe entregue a 
gravação que fez de seus momentos com 
Felipe. Fábio fala para Felipe e Juliana que 
não quer mais trabalhar na Charlo’s. Vânia 
pensa em promover Carolina, mas resolve 
conversar com Felipe antes. Roberta conta 
para Charlô que está apaixonada por Nando.

Felipe afirma a Vânia que vai resolver 
o problema com Carolina. Roberta não 
gosta da hipótese de Nando voltar a tra-
balhar para Otávio. Otávio vai até a casa 
de Ulisses para falar com Nando. Carolina 
chora na frente de Felipe e ele fica com 
pena dela. Otávio pede para Nando voltar 
a trabalhar para ele. Fábio mexe em uma 
foto de Juliana e Manoela chega a seu 
lado. Felipe decide promover Carolina.

Lucilene fica assustada com o jeito de Caro-
lina. Fábio desliga o computador sem que 
Manoela veja a foto. Nando aceita voltar a 
trabalhar para Otávio. Vânia termina com 
Felipe. Fábio promete a Manoela que vai 
tentar salvar seu casamento. Roberta se 
reúne com os diretores da Positano. Charlô 
conversa com a decoradora sobre a festa 
que pretende dar para Roberta. Roberta 
flagra Veruska com os moldes em sua mesa.

Veruska consegue enganar Roberta. Juliana 
não dá atenção para Nando. Roberta reage 
à notícia de que Nando voltou a trabalhar 
com Otávio. Nieta afirma a Dino que Ve-
ruska mentiu sobre seu envolvimento com 
Vitório. Veruska coloca o molde adulterado 
no meio dos perfeitos. Ulisses fica chocado 
com o fora que leva de Carolina. Fábio vê 
Juliana e Ronaldo no restaurante. Vânia 
expulsa Felipe de sua casa e Roberta o vê.

Vânia fica nervosa ao ver Roberta na fren-
te de Felipe. Roberta enfrenta Felipe para 
ajudar Vânia. Charlô fala para Nando que 
pode ajudá-lo a conquistar a mulher por 
quem está apaixonado. Vânia desabafa 
com Roberta. Manoela passa mal na 
pista de dança e Fábio vai embora cons-
trangido. Nando vê Juliana e Ronaldo se 
beijando. Charlô afirma a Roberta que 
Nando está apaixonado por ela.

:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: RESUMO DAS NOVELAS: DE  5 A 9 DE NOVEMBRO :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

SALVE JORGE
21h00 ● Globo
Jéssica tenta fugir. Morena e Lucimar 
chegam para o jantar na casa de Theo. 
Jéssica entra na boate com Waleska e 
Rosângela. Theo dá uma aliança para 
Morena. Sarila afirma que não quer que 
Ayla e Tamar se envolvam com os ho-
mens da família de Esma. Sheila chama 
Morena para ir com ela para o Exterior.

Morena recusa a proposta de Sheila por 
causa do noivo. Theo pensa em vender 
um terreno e comprar uma casa para 
viver com Morena. Morena se emocio-
na com seu vestido de noiva. Ayla se 
machuca e Zyah a leva para casa. Russo 
desconfia de Lívia. Mustafá entrega a 
Aisha uma pulseira de recém-nascido. 
Thompson descobre que a casa que ele 
herdou é de Morena.

Lívia ordena que Irina saia da boate. 
Thompson fica horrorizado com a locali-
zação da casa e decide vender o imóvel. 
Haroldo chega com Lívia à boate. Theo diz 
a Áurea que registrará Júnior como seu 
filho. Rosângela e Jéssica falam com Lívia, 
mas ela despista as moças. Russo e os 
seguranças seguem Lívia e Haroldo. Stênio 
avisa a Bianca que Zyah será seu guia em 
Istambul. Haroldo é atingido por Russo.

Lívia socorre Haroldo. Berna fala para 
Mustafá que pediu para Stênio não 
encontrar a família de Aisha. Stênio vai 
à casa de Helô, e os dois descobrem 
que Haroldo foi atingido. Thompson 
conversa com Carlos sobre a venda de 
sua casa no Alemão. Theo pede para 
Júnior chamá-lo de pai e Morena se 
emociona. Junior chama Theo de pai. 
Lívia é surpreendida por um policial.

Lívia entrega o número de telefone de 
Russo para o policial e finge que ele era 
seu motorista. Os policiais levam Russo 
para a delegacia. Lívia manda Wanda 
pegar uma caixa escondida em seu 
quarto e guardar com ela. Wanda abre 
a caixa que pegou no quarto de Lívia. 
Waleska, Rosângela, Jéssica e as outras 
meninas fogem do apartamento. Theo 
termina seu noivado com Morena.

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Gil se irrita por Orelha divulgar uma 
foto de Lia de biquíni e exibir fotos de 
Marcela na TV Orelha. Dinho volta e 
beija Lia, e os dois combinam uma fuga. 
Lia conta para Fatinha que vai fugir com 
Dinho e diz que vai ligar para a família 
quando estiver longe. Dinho e Lia se sur-
preendem com Gil em meio a sua fuga.  

Dinho e Lia pedem carona na estrada. 
Gil avisa a Marcela que viu Lia e Dinho 
fugindo e pede que ela fale com Lorenzo. 
Marcela vai até a casa de Lia dar notícias 
suas para Lorenzo. Mathias interroga 
todos os alunos sobre o sumiço de Lia 
e Dinho. Dinho e Lia chegam ao local do 
acampamento. Ju e Gil se sentem engana-
dos por Dinho e Lia e se aproximam. Dinho 
e Lia dormem juntos pela primeira vez.

Ju se inspira em Marcela para divulgar 
seu blog e fala para a professora que 
vai se ocupar com a página na internet. 
Todos no colégio elogiam o blog de 
Ju. Vaguinho e Valdete encontram Lia 
no acampamento e a mantêm como 
refém. Dinho encontra uma algema 
quebrada na mata e desconfia. Vagui-
nho procura Dinho, mas o adolescente 
engana os bandidos e foge com Lia.

Ju divulga dicas de maquiagem no blog. 
Dinho e Lia pegam carona com Aurélio. 
Aurélio avista Vaguinho e Valdete pára 
o carro e deixa Dinho e Lia apavorados. 
Eles chegam a uma clareira e Vaguinho 
procura um dinheiro enterrado. Mário 
anuncia o aluguel de seu apartamento no 
Misturama. Vaguinho encontra o dinhei-
ro e desiste de libertar Dinho e Lia. Alice 
tem um mau pressentimento com o filho. 

Dinho e Lia são salvos pela polícia. Ju 
sugere que Morgana e Rafael posem com 
as roupas de Tizinha para o blog. Lorenzo 
sai para buscar Lia. Ju pede para Gil foto-
grafar a produção de moda que fará para 
Tizinha. Mário e Alice proíbem Dinho de 
ver Lia. Lorenzo repreende Lia, a proíbe de 
encontrar Dinho. De sua casa, Dinho faz 
uma declaração de amor a Lia e a pede 
em namoro. Ju se entristece com a cena.

TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRASEGUNDA-FEIRA

● Ana Carolina 
Em entrevista à revista IstoÉ Gente, a cantora confessou que já está 
se planejando para a maternidade. “Eu quero. É um pacto com o 
infinito, uma continuação. Já estou com 38, este ano tenho que 
achar os óvulos por aqui. Não sei se congelo ou faço logo mesmo”.
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